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El ex piloto de 
TC Pista y TC 
Roqueperense 
afirmó estar 
totalmente alejado 
del automovilismo, 
analizando a la 
vez su carrera 
deportiva.

Máximo Paz y
Alejandro Petión 
los más
perjudicados. P. 10

Problemas
con Edesur

QUEJAS

ENTREVISTA

Martín,
íntimo

El acusado
Sánchez pide
prisión
domiciliaria. P. 14

POLICIALES

Caso Alex
Campo

SE REUNIÓ LA CÚPULA DE SEGURIDAD DEL DISTRITO - PÁG. 15

Crecieron los casos de COVID-19 en el AMBA. 
Cañuelas sigue con bajo porcentaje de 

positividad. La curva de contagio se aceleró
en Lanús y Lomas de Zamora. PÁG. 3

Coronavirus en
primera persona

Semana alarmante

“Le estoy ganando al coronavirus”, así lo afirmó 
Mario Medina, vecino de Máximo Paz, internado 
en el Hospital Cuenca Alta en charla con El 
Ciudadano.

PÁG. 7

Se va Monseñor
Gabriel Barba

El ministro de
Producción
visitó el PIC

DEPORTES

Torneos
virtuales

Deja la
diócesis de 
Gregorio de 

Laferrère 
para asumir 

como Obispo 
de San Luis. 

Augusto Costa lo hizo
acompañado de la

intendenta Fassi y habló con 
este semanario. PÁG. 2

Hernán Ortiz nuevo
titular de Defensa Civil
Tiene 43 años, es 

bombero voluntario 
del cuartel central 

cañuelense.
Mantiene la

conducción del 
cuerpo activo.

El intendente de Lomas de Zamora
Martín Insaurralde contrajo COVID-19

PÁG. 21

A comienzos 
de semana la 
Liga Lobense de 
Fútbol confirmó la 
incorporación del 
fútbol virtual. La 
fecha de inicio será 
el 4 de julio. P. 29

Medina, de 51 años, trabaja en un frigorífico de Monte Grande.

PÁG. 8P. 24 Y 25
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Rodo Herrera
rodo@elciudadano.com.ar

POLÍTICA LOCAL

La jefa comunal recibió al ministro en el sa-
lón de usos múltiples del Parque Industrial 
Cañuelas, donde compartieron una extensa 

charla de la que participaron también la subsecretaria 
de Industrias, Pymes y Cooperativas de la Provincia, 
Mariela Bembi, y el director provincial de Desarro-
llo Territorial y Pymes, Ariel Aguilar. La intendenta 
asistió acompañada por el secretario de Producción, 
Manuel Negrín, y el subsecretario de Planificación y 
Desarrollo, Marcelo Di Giácomo.

Durante la charla, el ministro se interesó por la si-
tuación epidemiológica de Cañuelas en el marco de la 
pandemia, y en particular sobre el regreso a la activi-
dad de varias industrias y pymes autorizadas reciente-
mente por la Nación y la Provincia.

La intendenta expuso también la situación de los co-

El ministro de Producción bonaerense visitó Cañuelas  
La intendenta Marisa Fassi recibió este miércoles al ministro de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica 
del Gobierno de la provincia de Buenos Aires, Augusto Costa, con quien compartió un encuentro de trabajo y 
posterior recorrida por la empresa Visuar-Samsung que retomó en la última semana el trabajo en la línea de 
producción de heladeras.

El futuro uso de las fotomultas en 
Cañuelas para documentar las 
infracciones de tránsito ya es 

analizado en la Comisión de Legislación 
y Reglamento del Concejo Deliberante. 
Se supone que es para favorecer y orde-
nar el movimiento vehicular.

La iniciativa se estima que será aproba-
da la semana que viene, y es a instancias 
de un proyecto del Ejecutivo municipal 
que presentó a principios de mayo.

Por ahora nadie dijo que se endurezcan 
las normas viales, pero se enuncia que 
serán acompañadas de un programa que 
intente resolver el tránsito vehicular y los 
accidentes, sobre todo en la periferia y 
las rutas.

El presidente del bloque del Frente de 
Todos, Maximiliano Mazzanti, ante una 
consulta de este semanario señaló que 
“se trata de un Programa de Seguridad 

Vial, que incluye asistencia, asesora-
miento técnico y aprovisionamiento del 
equipamiento, cuyo objetivo principal 
consiste en obtener mejoras en la gestión 
de la seguridad vial y lograr un ordena-
miento integral del tránsito”.

El edil hizo hincapié a lo que viene 
sucediendo. “Si nos referimos a índices 
y a estadísticas en materia de siniestros 
viales, podemos afirmar que los mismos 
son alarmantes, y constituyen la segun-
da causa de muerte en nuestro país. En 
nuestra escala, en Cañuelas en particu-
lar, si consideramos el cruce de la Ruta 
6, la Autopista y las Rutas 3 y 205 nos 
convierte en el nudo vial más importan-
te de la provincia de Buenos Aires, en el 
que se producen entre 30 ó 40 accidentes 
mensuales”.

“Resulta prioritario –aclaró el concejal 
del oficialismo– trabajar en este aspecto 

a fin de conseguir mejoras en la gestión 
de la seguridad vial”.

¿Fines recaudatorios?
En tanto, desde la bancada de Juntos por 

el Cambio, Carlos Alvarez opinó que “la 
palabra recaudación predomina en todo el 
convenio. Cualquier política implemen-
tada en materia de seguridad vial debería 
estar enfocada en salvar vidas, evitando 
accidentes de tránsito. Este convenio pa-
rece estar enfocado en la recaudación”.

“No hay un análisis previo, o descono-
cemos que exista, que tenga como con-
clusión que lo que necesita Cañuelas es 
un sistema de fotomultas. En el conve-
nio, la UTN se compromete a asesorar 
al Gobierno en la implementación de un 
plan estratégico en seguridad vial. Ese 
plan debería ser anterior a la decisión de 
poner cámaras. Si uno hace un análisis 

previo puede que la conclusión sea que 
necesitás reductores de velocidad, o una 
rotonda, o un semáforo, o intensificar los 
controles, o un sistema de fotomultas, 
etc. Ese análisis estadístico de la cantidad 
de autos, comportamiento, siniestralidad, 
infraestructura en materia de seguridad 
vial, que te pueda dar un diagnóstico, no 
se hizo”.

Por otro lado, Alvarez agregó: “En 
materia de políticas de seguridad vial el 
camino es educación, control y sanción. 
Este sistema que se pretende implementar 
pasa derecho a la sanción”.

Estas y otras circunstancias permiten 
al bloque opositor seguir analizado el 
expediente, ya que “en varias provin-
cias se han declarado inconstitucionales 
las fotomultas. Y también estudiamos el 
porcentaje que le correspondería al mu-
nicipio y el que le toca a la UTN”.

Empezará el debate sobre el uso de las fotomultas

–¿Qué le pareció el Parque Industrial Cañuelas?
–La visita al Parque Industrial Cañuelas me sorprendió 

gratamente. Tenía buenas referencias del parque indus-
trial, que pude comprobar personalmente en la recorrida 
que realizamos. 

Los parques industriales son muy importantes por la 
gran cantidad de ventajas que los mismos presentan: or-
denador urbanístico, sinergia productiva, economías de 
escala, ordenamiento y menor impacto ambiental, etc. En 
el Parque Industrial  Cañuelas se materializan claramente 
todo este tipo de ventajas y es lo que buscamos perma-
nentemente en la Provincia.

Es fundamental que desde el Estado apoyemos este 
tipo de parques con iniciativa privada, donde claramente 
se produce un círculo virtuoso que conlleva a más inver-
sión y más puestos de trabajo.

–¿De qué manera se podrá ayudar desde la Provin-
cia a los comerciantes y pymes locales?

–Tanto desde Nación como de PBA estamos, desde el 
inicio de la cuarentena, diseñando programas para evitar 

el cierre de las empresas. Los más importantes son la sus-
pensión de embargos a MiPyMES, créditos y garantías a 
créditos a tasa del 24% para el pago de sueldos,  rebaja de 
95% de las contribuciones patronales, asignación com-
pensatoria al salario (el Estado se hace cargo del pago del 
50% del salario de los trabajadores), créditos de BICE 
para MiPyMES (19% anual fija en pesos), suspensión 
temporal de cortes de servicios, créditos para capital de 
trabajo y para inversión. 

Desde la Provincia acompañamos con medidas com-
plementarias como la suspensión del corte de servicios 
para PyMES y cooperativas, prórroga de vencimiento 
de pago de Ingresos Brutos  e Inmobiliario para abril, 
suspensión de embargos por deudas en instancia judi-
cial, reuniones y asistencia vía teleconferencia con los 
representantes de todo el  arco productivo de la Provincia 
para entender su situación actual. Relevamos sus proble-
máticas y principales demandas y establecimos un canal 
de contacto directo para resolverlas, Plan Provincial de 
Producción de Insumos para la Producción, brindando 
asistencia técnica y articulando al sector estatal con el 

productivo, para que el mismo pueda abastecer al siste-
ma de Salud a la vez que reactivar la producción y otros 
programas como Comercios Abiertos, un buscador en el 
sitio web de cada municipio, que brinda información de 
contacto de los comercios que realizan entregas a domi-
cilio en el partido y facilita el pago electrónico vía cuenta 
DNI, ‘A toda máquina’, línea de crédito para la compra 
de maquinaria agrícola y  FINDE, feria virtual de cultura 
independiente e industrias creativas

 
–¿Cómo está viendo el manejo de la flexibilización 

en Cañuelas?
–La  flexibilización no presentó muchas complejida-

des. En términos generales, se aprobaron empresas es-
pecíficas, rubros, comercios minoristas y servicios: fa-
bricación de autopartes para el mercado de reposición, 
insumos de construcción, producción de tanques de agua 
y calefacción, servicio notarial, abogados, fabricación de 
maquinaria para la elaboración de alimentos, bebidas y 
tabaco, electrónica y electrodomésticos, metalurgia, ma-
quinaria y equipos, química y petroquímica.

Luego de la visita El Ciudadano pudo conversar con el Ministro Costa

mercios locales y la metodología de funcionamiento 
en el distrito de los comercios de cercanía, en horarios 
especiales y bajo protocolos estrictos, que hasta el mo-
mento han sido respetados de manera ejemplar.

Fassi además solicitó al ministerio asesoramiento 
para comerciantes y pymes respecto de las líneas de 
crédito y otros mecanismos de ayuda dispuestos por 
el Gobierno de la Provincia en el marco de la actual 
crisis.

Tras la charla, todos se dirigieron hasta la planta in-
dustrial de Visuar-Samsung, que retomó sus activida-
des luego de ser autorizada por el Gobierno nacional 
a pedido del municipio. El ministro y la intendenta 
fueron recibidos por el titular de la firma Alejandro 
Schwartz, y el director General, Hernán Ancilletta.

Visuar había retomado en un principio el trabajo en 
la línea de fabricación de lavarropas, y en la última se-
mana también sumó el trabajo en la línea de heladeras, 
siguiendo estrictos protocolos de bioseguridad por el 
COVID-19. Marisa Fassi junto al ministro Augusto Costa.
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COVID-19: semana de crecimiento de casos en 
AMBA, Cañuelas con bajo porcentaje de positividad
Con tan solo un 6% de positividad y un alto nivel de testeo, Cañuelas sigue controlando la pandemia, con un 
alto grado de flexibilización en las actividades comerciales  y un enorme sentido de la responsabilidad de la 
comunidad. El vecino distrito de La Matanza sigue registrando un alto nivel de positivos, aunque en la última 
semana desaceleró la curva de contagios, siendo superado por Lanús y Lomas de Zamora.

Rodo Herrera
rodo@elciudadano.com.ar

Hasta hace 10 días 
los municipios 
de La Matan-

za, Quilmes y Avellaneda 
aparecían como los dis-
tritos con mayor cantidad 
de nuevos casos. Dichos 
guarismos se modificaron 
la última semana y los dis-
tritos en los que más casos 
han aumentado son Lanús 
y Lomas de Zamora. Tigre, 
Florencio Varela y Tres de 
Febrero son otros de los 
distritos del Area Metro-
politana de Buenos Aires 
(AMBA) con mayor cre-
cimiento en el número de 
contagios. Este escenario 
se da luego que el presi-
dente de la Nación Alberto 
Fernández y el gobernador 
Axel Kicillof hicieran hin-
capié en que la curva de 
contagios aumentó en los 
últimos días. Las estadísti-
cas señalan que en los 40 
municipios que integran el 
AMBA hubo casos confir-
mados esta semana y las 
tasa de positividad de los 

El director de Hospitales de 
la provincia de Buenos Aires, 
Juan Riera, aseguró que “están 
ocupadas un 43% de las camas 
de terapia intensiva’’ del sistema 
sanitario bonaerense y explicó 
que desde el Gobierno se tra-
baja para evitar la ‘‘saturación’’ 
de los hospitales mediante la 
derivación de pacientes. ‘‘Hace 
un mes teníamos un 30% de las 
camas de terapia ocupadas, hoy 
estamos en 43%’’, dijo el fun-
cionario en declaraciones a FM 
Futurock. Luego, el director pro-
vincial detalló que esas camas 
están ocupadas por pacientes no 
solo contagiados de COVID-19 
sino también por aquellos que 
padecen otras enfermedades 

como neumonía.
Riera detalló que el 5% de 

los infectados con coronavirus 
requieren de internación en te-
rapia intensiva y advirtió que 
se prevé que ‘‘los hospitales del 
conurbano van a tener un 100% 
de ocupación de camas en algún 
momento’’.

En el caso de Cañuelas la ocu-
pación es bastante más baja del 
promedio provincial, la misma 
es del 30%, de los cuales el 10% 
es por COVID-19 y el 20% res-
tante por otras dolencias. Como 
dato adicional vale la pena des-
tacar que se trata de un hospital 
regional, como lo es el “Néstor 
Kirchner”, por lo que se reciben 
derivaciones de distritos vecinos.

El 43% de las camas de
terapia intensiva bonaerenses 

están ocupadas
Lo confirmó el propio Martín In-

saurralde en su cuenta de Twitter en 
donde escribió: “Di positivo de coro-
navirus. Como sociedad, hoy atrave-
samos el momento más difícil porque 
nos acercamos al pico de contagios. 
Les pido que se cuiden y que tratemos 
de minimizar el riesgo entre todos y 
todas. Por favor, quédense en sus ca-
sas todo lo que puedan”. 

El jueves 4 de junio se realizó una re-
unión de Jefes Comunales en La Plata 
en donde estuvo presente la mandata-
ria local Marisa Fassi, pero Insaurralde 
no participó de ese encuentro.    

El intendente de
Lomas de Zamora
tiene coronavirus

Martín Insaurralde.

testeos  se matuvo por en-
cima del 20%. En Cañue-
las, siendo el registro que 
mayor porcentaje de tes-
teos realiza, registra un 5% 
de positividad.

El caso paradigmático 
es el de Avellaneda, que 
entre el 31 de mayo y el 
7 de junio tuvo un 43% 
de resultados positivos de 
los hisopados realizados 
en ese período. La OMS 
recomienda que para sa-
ber si se está haciendo 
la cantidad suficiente de 
testeos esa proporción 
debe dar debajo del 10%. 
Otros especialistas inclu-
so plantean que para po-
der pensar en una apertura 
de la cuarentena eficiente 
debe estar debajo del 3%. 
Después de Avellaneda, el 
ránking de positividad se-
manal lo lideran Quilmes 
(27%) y la Matanza, La-
nús y San Martín, los tres 
con 24%. 

Al comparar los casos 
de una semana a otra, sola-
mente cuatro de los muni-
cipios del AMBA lograron 
tener menos de un 10% de 
positividad. Son Cañuelas 

(6%), Luján (6%) aunque 
sin contar la disparada 
de casos de las últimas 
horas), Brandsen (7%) y 
General Rodríguez (9%). 

El panorama, de todas for-
mas, muestra estar siendo 
muy dinámico. La semana 
anterior, Ituzaingó y Pilar 
mostraban buenos resul-

tados en ese sentido, con 
6% de positividad en los 
test realizados esos días. 
Ahora el primero tuvo una 
perfomance del 14% de 

positividad y el segundo 
del 19%. En el caso de Pi-
lar, de una semana a otra 
tuvo un 51% más de casos 
confirmados. 

Por prevención
La intendenta municipal Marisa Fassi y el administrador General de 

Vialidad nacional Gustavo Arrieta se estarán realizando hoy sábado 
un hisopado por control de coronavirus. 
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Informe epidemiológico de la semana
Ayer viernes en la mañana fueron 

confirmados dos nuevos casos de 
COVID-19. El equipo epidemiológico 
trabajaba en el aislamiento de pacientes 
y sus contactos estrechos. Se inició una 
investigación para determinar la fuente 
de contagio. 

El jueves (11 de junio) hubo un caso 
recuperado y se dió el alta a la vecina 
de Los Pozos que es enfermera y estaba 
aislada en su domicilio.

El pasado martes (9 de junio) se 
confirmó un caso de COVID-19 de un 
vecino  de Máximo Paz que trabaja en un 
frigorífico fuera del distrito, donde se re-
gistraron casos de contagio. El paciente 
ya se encontraba en aislamiento por ser 
contacto estrecho de un caso confirmado 
–compañero de trabajo–. Dicha decisión 
había sido avalada y certificada por el 
equipo epidemiológico local, ante una 
consulta de la propia persona.

El último domingo (7 de junio) se con-

signó un caso menos ya que se comprobó 
que existió un error de carga por parte 
del laboratorio con relación al último 
caso que se dio a conocer el jueves 4 de 
junio –persona que reside en Cañuelas 
y trabaja en una empresa local–. Para 
eliminar dudas, se realizó un nuevo hiso-
pado del paciente que resultó negativo.

Por otra parte, el mismo domingo (7 
de junio) recibió el alta médica el traba-
jador de la salud Marcelo Barrena que 
estuvo 35 días internado. 

El sábado 6 de junio los vecinos de 
Máximo Paz que estaban internados fue-
ra del distrito también recibieron el alta. 

Al cierre de está edición y según la 
información municipal, los casos confir-
mados activos son 6, hay 6 recuperados, 
un fallecido y ningún cañuelense infec-
tado fuera del partido. Las autoridades 
trabajaban para determinar la nueva 
estadística de personas en aislamiento, 
casos sospechosos y descartados. 

Lic. Matías Folgueira
matiasf@elciudadano.com.ar

A m e d i a d o s  d e 
semana repre-
sentantes de la 

cartera de Deportes local 
se reunieron con repre-
sentantes de diferentes 
disciplinas con la idea de 
avanzar en la confección 
de protocolos pensando en 
el retorno a la actividad, 
por el momento, de disci-
plinas específicas.

“Nos hemos reunido con 
representantes de paleta, 
padel, tenis y ciclismo 
que nos presentaron pro-
tocolos elaborados a nivel 
federaciones y vale remar-
car que las tres primeras 
disciplinas ya se están 
practicando en el interior 
del país”, puntualizó Die-
go Moliner en su rol de 
titular de la Secretaría de 
Deportes y Discapacidad.

Al ser consultado por 
este medio el funcionario 
aclaró que estas reuniones 
son en realidad medidas 

Avances en torno al regreso 
de la práctica de deportes

destinadas a ganar tiempo 
lo cual no implica que 
en breve estos deportes 
sean habilitados, como se 
afirmó en algunas versio-
nes que corrieron en los 
últimos días de la semana.

“Esto va a ser una prue-
ba piloto sobre la cual 
no tenemos fecha cierta 
de inicio porque depen-
demos de la  s i tuación 
epidemiológica que, la-
mentablemente, se viene 
agravando. Mientras tanto 
seguimos trabajando y 
escuchando a la gente pen-
sando en poder arrancar ni 
bien se pueda”.

“Es cierto que en AMBA 
(Area Metropolitana Bue-
nos Aires) ninguno de los 
municipios que la integran 
se habilitaron salidas re-
creativas ni deportes y 
menos con el brote que 
se está dando en estos 
días, entonces lo que es-
tamos haciendo es ganar 
tiempo para cuando esto 
pueda volver a funcio-
nar”, detalló el funciona-

rio agregando: “Hay que 
ser prudentes revisando y 
respetando los protocolos 
elaborados por federacio-
nes adaptando todo a las 
particularidades del caso”.

Respecto a las “particu-
laridades” mencionadas, 
Moliner explicó que se 
trata de medidas adicio-
nales a las incluidas en 
los protocolos elaborados 
por federaciones a nivel 
nacional: “En los próxi-
mos días nos volverán a 
presentar los protocolos 
con los cambios sugeridos 
y ni bien se habiliten las 
salidas recreativas se habi-
litarán dos o tres deportes 
a modo de prueba. El día 
que larguemos habrá que 
respetar el protocolo y tres 
pasos más que hemos soli-
citado a modo de medidas 
adicionales, por ejemplo 
muchos no piden tomar 
temperatura con la pistola 
siendo suficiente firmar 
una declaración jurada 
mientras que nosotros va-
mos a pedir eso”.
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La Cámara de Industria y Comercio pide la 
excepción total al pago de tasas municipales
Con persianas bajas y facturación cero, dificultades para los salarios y 
seguir produciendo, la entidad solicita una condonación de tasas en 
todos los rubros.

La incertidumbre, el 
desaliento figura 
entre los comer-

ciantes y empresario pymes 
por estos tiempos.  Con una 
recesión que aplastaba la 
economía, se vino el coro-
navirus, que para muchos 
sectores es un cross a la 
mandíbula. Inmobiliarias, 
gastronomía, turismo, entre-
tenimiento, pymes, servicios 
vienen siendo castigados 
por la cuarentena de los 
decretos ante la amenaza del 
COVID-19.

Una escasa ayuda y me-
didas concretas para que 
pymes y comercios sosten-
gan su fuente de trabajo, el 
pago a los empleados, son 
temas que están condenando 
y acorralando a sus locales.

La Cámara Comercial e 
Industrial de Cañuelas sigue 
cuestionando los efectos eco-
nómicos en sus actividades 

Entre algunas medidas y la situación económica agobiante 
reclaman una reducción de los tributos.

cia sin precedentes, “no por 
el virus sino por la falta de 
empatía de los fabricantes 
de ordenanzas”. 

Y reclamó que por “orde-
nanzas y no decretos, como 
forma de honrar nuestra 
república, es que nos po-
nemos a disposición para 
trabajar en sugerencias 
constructivas para su pronto 
despacho”. 

Leandro Barni
leandro@elciudadano.com.ar

ante la cuarentena.  Y para 
no quedarse con sus críticas, 
el lunes dejó un proyecto 
en el Concejo Deliberante 
solicitando una condonación 
general de tasas para los 
comercios afectados por el 
aislamiento obligatorio.

Por eso, ante la situación 
económica agobiante, re-
claman una reducción de 
los tributos en el mismo 
porcentaje en que los contri-
buyentes han visto afectado 
su nivel de actividad, salvo 
las farmacias, bancos, su-
permercados y estaciones de 
servicio que pudieron seguir 
funcionando.

Por ello, desde la Cámara 
piden que los comercios que 
no puede abrir sus puertas 
desde el 20 de marzo, se los 
exceptúe en el pago de la tasa 
en un 100 por ciento, en abril, 
mayo, junio y los siguientes 
hasta su reapertura.

 La iniciativa legislativa 
señala también que los co-
mercios que sí pudieron y 

pueden abrir, según el de-
creto nacional y municipal 
que los habilita para trabajar, 
tendrán una reducción, en 
porcentual, equivalente a la 
misma proporción de reduc-
ción horaria que se impuso.

Para el presidente de la Cá-
mara de Comercio Gustavo 
Sacco, no hay que dejar de 
mencionar la eximición del 
pago de tasas en el sector tu-
rístico de Uribelarrea, el cual 
luego fue, ante reclamos, 
extendido a todo el distrito.

“Dichas resoluciones de 
exención son valoradas, pero 
existen otros rubros que 
están totalmente inactivos y 
que sería justo incluir en una 
ordenanza definitiva a la que 
se irá anexando modificacio-
nes en función al desarro-
llo de los acontecimientos, 
como los son salones de 
fiestas, confiterías bailables, 
salones de juego infantiles, 
centros deportivos, gimna-
sios, transporte escolar, etc.”, 
explicó Sacco.

En este contexto, en ambos 
bloques del Concejo Deli-
berante, la iniciativa de la 
Cámara fue recibida como 
un baldazo de agua fría. Ellos 
suponen que no son merece-
dores de críticas ni conceptos 
descalificadores por la crisis 
del coronavirus. Al respecto, 
Sacco los ha tratado en reu-
niones que mantuvo con los 
concejales de “inútiles”, de 
“inoperantes”, “de hacer un 
comité de la nada”, y que “no 
están comprometidos con 
una situación crítica como 
es la de los comerciantes”.

El dirigente mercantil ade-
más se preguntó por los crite-
rios para cerrar un sector de 
la avenida Libertad, hasta 
convertirla en una peato-
nalización.

Por eso, agregó que mien-
tras es dificultoso mantener 
las fuentes de trabajo, pidió 
una revisión sobre las in-
equidades que se generaron 
al momento de desarrollar 
una tarea, en una emergen-
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Desde que comen-
zó la crisis sani-
taria mundial del 

coronavirus, Darío Monte-
ros está varado en la ciudad 
de Lima, Perú, sin poder 
reencontrarse con sus dos 
hijos que viven en el barrio 
La Torre de la localidad de 
Máximo Paz.    

Darío, de 25 años, es ar-
tesano, malabarista y artis-
ta callejero. En septiembre 
del año pasado, junto a su 
actual pareja e hijo, inició 
un viaje como mochilero 
por Sudamérica que debió 
finalizar meses atrás cuan-
do planeaba regresar a la 
Argentina. El obstáculo 
surgió al iniciar la pande-
mia internacional ya que 
Perú clausuró sus fronteras 
terrestres y les impidió la 
vuelta. La única forma de 
volver es vía aérea pero el 
joven no puede recaudar el 
dinero por la prohibición 
de trabajar en la calle.     

Sus hijos, Xiomara de 
siete años y Dante de cin-
co, sus abuelos, padres, 
hermanos y tíos viven en 
distintos barrios de Máxi-
mo Paz pero él se mudó a 
Glew –partido de Almiran-
te Brow– hace unos pocos 
años para emprender una 
nueva relación. 

“Tenía planes de volver 
a Argentina, de hecho es-
taba en Lima reuniendo 
el dinero y estaba a punto 
de partir la misma semana 
que empezó la cuarentena 
y entonces nos quedamos 
varados aquí en la capital 

Está varado en Perú, su familia lo espera en Máximo Paz
Partió con su compañera a conocer Sudamérica, quisieron volver al país pero por la pandemia cerraron la 
frontera y no tiene dinero para el vuelo de repatriación. Dos hijos, de siete y cinco años, lo esperan en Cañuelas.

de Perú –Lima–. Nos que-
damos sin ahorros y pasa-
mos algunas situaciones, lo 
cierto es que estamos va-
rados y no se puede volver 
porque están las fronteras 
cerradas y dicen que van 
a estar así hasta octubre o 
noviembre”, relató Darío a 
El Ciudadano. 

Según el malabarista, 
los vuelos humanitarios 
se pagan alrededor de 200 
dólares y sus familiares en 
Argentina le dijeron que 
el pasaje por Aerolíneas 
Argentinas cuesta entre 20 
y 24 mil pesos. 

“Por tierra no hay manera 
de cruzar la frontera ni en 
Perú ni en Bolivia ni en 
Argentina. Nuestro trabajo 
nos permite ejercerlo en 
cualquier parte y salimos 
de viaje por conocimiento, 
pegamos una vuelta por 
Bolivia, de ahí pasamos a 
Perú e íbamos a Ecuador 
pero empezó una crisis 
económica en Sudamérica, 
en Bolivia nos agarró un 
golpe de estado, Perú tam-
bién se puso bravo, en Chile 
hay protestas, es como que 
Sudamérica se puso bravo”, 
repasó el artista.

Sin poder vivir del arte 
callejero o de la venta de 
artesanías la familia con-
siguió hospedarse en una 
casa en una chacra cercana 
al centro peruano a cambio 
de trabajo; así que por el 
tiempo que dure la cuaren-
tena tienen donde vivir. No 
obstante, reconoció que les 
cuesta reunir dinero para 
los gastos diarios. “La 
calle está brava, hay mu-
cho militar y hay lugares 
donde directamente no se 

puede trabajar porque te 
corren. Nuestro trabajo se 
basa en reunir gente, en 
hacer un show y de repente 
todo está prohibido. En la 
tele le dicen a la gente que 
no usen pulseras, collares 
y mantener la distancia; 
eso impide mi trabajo de 
artesano. La gente no se te 
acerca y directamente te 
trata como un ‘microbio’, 
ni te quieren hablar”.

A pesar de demostrar 
tranquilidad Darío explicó, 
“tengo que volver porque 
la madre –de sus hijos en 
Máximo Paz– está com-
plicada con el tema de la 
cuarentena, yo ya no le 
estoy mandando dinero y 
los nenes me extrañan. Les 
dije que estaba volviendo y 
está todo parado, cuando 
tengo un teléfono cerca 
hablamos. Los chicos ya 
entienden todo y mi nene 
está por cumplir seis la 
próxima semana. Van a 
primer y segundo grado, 
entienden de fronteras, en-
tienden que estoy lejos, en 
otro país y que no se puede 
volver por el coronavirus, 
entienden todo”.

El dueño de la casa en 
donde residen temporal-
mente los argentinos com-
prendió la situación y les 
permitió refugiar a otros 
viajeros que están atrave-
sando la misma circuns-
tancia, así que comparten 
el lugar con varados de la 
Ciudad de Buenos Aires y 
Jujuy. El artesano se co-
municó con la Embajada 
Argentina en Perú, pero 
cuando comenzó la circu-
lación del virus “directa-
mente cerró sus puertas, 

Darío junto a su actual familia en uno de sus viajes.

solo atendían por teléfono 
y redes sociales. Hicieron 
un censo, empezaron a 
llamar a los que tenían 
vuelos pagos. Viajaron 
los que tenían reserva o el 
viaje pago. Los que queda-
mos desamparados todavía 
no tuvimos respuestas; 
algunos consiguieron la 
repatriación pero no tanto 
los que están en Lima. 
Supuestamente estamos en 
una lista de espera pero ya 
pasó un tiempo importante, 
para volver hay que pagar 
sino no volvemos”.  

Por el momento su única 
opción es esperar que se 
liberen los cruces interna-
cionales o que surja alguna 
especie de milagro para 
retornar al país y volver a 
ver a sus niños maximopa-
ceños. “Si existe la posibi-
lidad volvería como sea, en 
un momento dijeron que 
no se puede tener exceso 
de equipaje así que dejaría 
materiales con tal de volver 
rápido. Ojalá que con este 
aporte –nota– se pueda ac-
tivar lo que son los trámites 
con la Embajada, creo que 
solo en Lima hay más de 
mil argentinos varados de 
todo tipo de estatus social 
que por alguna cosa se 
quedaron acá y el Estado 
los dejó tirados”.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

Xiomara y Dante, los niños maximopaceños que esperan a su 
papá varado.  
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Mario Medina: “gracias a Dios cada día le 
estoy ganando a este virus. Pero falta”

Es uno de los pacientes con COVID-19 internados en el Hospital Cuenca Alta ‘Néstor Kirchner’. El jueves se le 
realizó un hisopado y hoy deberían llegar los resultados. Habló con El Ciudadano, aseguró que se siente bien y 
agradece el apoyo de todo el pueblo de Máximo Paz.

Mario Medina es uno de los 
últimos casos confirmados de 
coronavirus del distrito. Es 

vecino del barrio San Carlos de Máximo 
Paz y tiene 51 años. Hace alrededor de 
16 años que se radicó en la localidad y se 
volvió muy querido por su activa partici-
pación en los equipos de fútbol del barrio. 
Actualmente dirige el Real Unión de 
Máximo Paz, equipo que juega en la Liga 
Cañuelense, por el 2011 pasó por el Tor-
neo Infantil Barrial con San Carlos con la 
compañía de Luis Silva Carrasco y Darío 
Corvalan. También armó un combinado 
maximopaceño, años atrás, para jugar en 
fútsal y derrotó al conjunto uruguayo de 
Nacional de Montevideo en la final de 
la Copa Mundial de Clubes Amateur que 
contó en la tribuna con la presencia de 
Gustavo Arrieta y Marisa Fassi.

Es un trabajador esencial y se des-
empeña en el frigorífico mayorista de 
menudencias de pollos MPF de Monte 
Grande, partido bonaerense de Esteban 
Echeverría, en el sector de troceo de 
pollo.

“El domingo le estaba pasando fotos 
a Marisa –Fassi– para recordar la final 
–de fútsal con Nacional– y me dijo ‘que 
momento que pasamos ese día’, estoy 
agradecido de corazón porque me manda 
mensajes todas las mañanas. También 
con los pibes que me mandan mensajes 
con fuerza, ‘dale que de ésta salimos’, 
‘dale que podemos’, ‘vamos a salir todos 
juntos’, cosas lindas. Los pibes me dan 
cariño, apoyo y fuerza”.   

–Marcelo Romero: ¿Cuándo empe-
zaste a sentir los primeros síntomas? 

–Mario Medina: Empecé un miércoles 
–27 de mayo, unos días después lo interna-
ron–. No me sentía bien en el frigorífico, 
me tomaron la temperatura pero no tenía 
nada, estaba decaído, con dolor de espalda 
y de cabeza. Cuando volví, fui a la salita 
y me dijeron que estaba incubando una 
gripe, “si siente fiebre o pierde el gusto, 
el olfato, llame”. Me fui a la farmacia y 
me compre un antigripal.

–MR: ¿Luego?
–MM: El jueves me levante 3:30 y ya 

me dolía la cabeza. Llamé al laburo, le 
comento al encargado y me dijo no vengas 
quedate en tu casa hasta el lunes. Estaba 
en casa y me sentía mal pero fiebre no 
tenía, el sábado volví a la salita y nada. 
Pero el domingo ya me dolía la cabeza, 
las piernas, los pies, las manos, la espal-
da, no me podía mover y ya tenía 37,5 de 
temperatura. Después llegué a 38 y llamé.

–MR: ¿Ahí te internan en el Hospital 
Marzetti?

–MM: Llamé al hospital y me dijeron 
que no podían ir a buscarme y bueno bus-
qué la forma de llegar. Llegué y ahí nomás 
me miraron, me dijeron que tenía fiebre, 
me hicieron el hisopado y me dijeron “vos 
te vas a quedar aislado porque no podés 

estar así”. El lunes –1 de junio– cuando 
me dio positivo me trasladaron al Cuenca.

–MR: ¿Pudiste saber dónde te con-
tagiaste?

–MM: No. Al laburo fueron el martes, 
tomaron la temperatura, todos los pibes 
estaban bien y no había síntomas de nada. 
Parece que me contagié en el viaje, venís 
viajando y no sabés, capaz te sentas a la 
par de otro... Yo tomo tren y colectivo, 
así que no sabés. Esa duda la voy a tener 
siempre.

–MR: ¿En esos primeros días te sen-
tías muy mal?

–MM: Si mal, mal. Calor, fiebre. Feo, 

dolor de todo. Es como una gripe pero el 
doble, dolores que no aguantás. Fiebre, 
transpirando mal, no podés dormir, te 
duele la espada, los pulmones, los brazos. 
Es algo inexplicable, además yo soy dia-
bético así que es peor; la glucosa se me 

iba mal. Hoy ya amanecí con la glucosa 
normal –último miércoles–. 

–MR: ¿Llegaste a estar en terapia 
intensiva?

–MM: No, terapia intermedia. Estoy 
aislado, si preciso algo vienen, te con-
trolan cada dos horas la presión, glucosa, 
la fiebre. 

–MR: ¿Ahora cómo estás?
–MM: Me siento bien, con ganas de 

que me den el alta, estar con mi familia 
porque los extraño una banda. Pero bueno 
tampoco quiero apurar nada y respetar los 
pasos como tiene que ser. Me van a ser un 
hisopado de nuevo y en 48 horas, más o 

menos, se sabe.

–MR: ¿Y cómo lo ves?         
–MM: Yo lo veo que me va a salir ne-

gativo, me siento re bien. Gracias a Dios 
cada día le estoy ganando a este virus. 
Pero falta.

–MR: ¿En tu casa cómo están?
–MM: Están todos aislados, no salen 

a ningún lado y hasta ahora no tienen 
ningún síntoma.          

–MR: ¿El día a día es largo?
–MM: Mirá me levanto, me lavo, viene 

el control. Hay una ventana que mirás 
un patio y el edificio de enfrente donde 
también hay salas. Completamente solo, 
no podés salir ni a la puerta ni al pasillo. 
Si precisás algo tocás el timbre porque 
las enfermeras no entran. Dejás una mesa 
cerca de la puerta, te dejan la comida, a 
veces te charlan un poquito y se van. 

–MR: ¿Sos de leer, te llevaste algo?
–MM: Tengo el teléfono, los diarios de 

todos los días gracias a la intendenta Mari-
sa. Ella siempre se acuerda y me manda un 
mensaje con fuerzas. Me deja el Popular 
o El Ciudadano. Después también tengo 
la Biblia porque soy creyente. 

–MR: Ocurrió un caso de discrimi-
nación a un recuperado de COVID-19, 
¿vos qué esperás?

–MM: No pensé en eso porque solo 
pienso en estar con mi familia. Pero es 
como todo, es como cuando apareció el 
SIDA que todos teníamos miedo pero de 
a poco se pasa. Mirá tengo que agradecer 
tanto al pueblo de Máximo Paz porque no 
abandonó a mi familia, van la ayudan, le 
llevan mercadería, preguntan si necesitan 
algo. Desde el Merendero Jazmín, el Club 
Villa María, la Panadería Las Chicas, a 
Diego Corvalán. No se si me van a alcan-
zar los días de mi vida para agradecer a 
todo el pueblo de Máximo Paz las cosas 
que hacen por mi familia. No nací en 
Máximo pero creo que me gané el corazón 
de esa gente que hoy nos apoya una banda. 
Si puede ser dejame mandarle un saludo 
enorme al ‘Chino’ Cherutti.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

Mario Medina junto a su esposa.
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Designación de un bombero 
voluntario en Defensa Civil

Hernán Ortiz llega a su conducción, mientras que sigue a cargo de 
los Bomberos Voluntarios de Cañuelas. La intendenta municipal lo 
designó mediante el Decreto 337-2020.

Mediante el decreto firmado por la in-
tendeta Marisa Fassi este viernes se 
puso en funciones a Hernán Ortiz, jefe 

del cuerpo activo de los Bomberos Voluntarios de 
Cañuelas, como director en Defensa Civil en un 
cargo que estaba vacante tras la salida de Ricardo 
Aristegui, quien fue a la delegación del PAMI. 
Ortiz, de 43 años, lleva algo más de la mitad de su 
vida como bombero voluntario en nuestro distrito.

El cuartel central cañuelense no lo perdería, ya 
que su conducción seguirá con él mientras se suma 
a la plantilla municipal.

El nombramiento al frente de Defensa Civil, por 
parte de un bombero no es nuevo, ya había estado 
Leonardo Mazzochi.

Con Ortiz algunos observan que se mejoraría el 
diálogo entre el sector de los servidores públicos 
y el Gobierno municipal, ya que la relación ha-

bía estado en crisis desde hacía un tiempo con la 
composición de la actual Comisión Directiva de 
Bomberos de Cañuelas.

En ocasiones este espacio no estuvo a la altura 
de las circunstancias ya que tuvo que pedir auxilio 
a gente de afuera.

En unos días más la faz operativa y administrati-
va, mediante la designación de la nueva autoridad, 
quedará en marcha la Defensa Civil, un espacio 
que siempre fue observado por la actual Comisión 
de Bomberos.

Con esta apuesta que hace el Gobierno municipal 
con Ortiz, se espera que la actividad del servicio 
público siniestral que presta en defensa de las vidas 
y bienes de la comunidad, se jerarquice.

En ese sentido, se supo en la Comisión Directiva, 
que el tema debe ser “charlado” entre sus integran-
tes, aunque está bien visto porque sería algo “muy 

Hernán Ortiz, 23 años como bombero voluntario y 3 años como jefe.

Entrega de 
semillas en 
Máximo Paz 

El pasado martes la 
subsecretaría de Hábi-
tat y Economía Popular 
entregó semillas para 
huertas familiares en 
el barrio Las Praderas, 
en Máximo Paz Oeste. 
La entrega se realizó en 
la ECCO Infantil desde 
las 10 hasta las 12. 
Además, desde el área 
se repartieron folletos 
con información sobre 

e l  COVID-19,  dengue 
y barbijos, mientras el 
camión de ‘‘Lácteos para 
todos’’ vendía productos 
a los vecinos a precios 
populares; se controló la 
distancia sanitaria y se 
colocó alcohol en gel a 
quienes estaban en la fila.

Donan máscaras 
de protección 
facial

Los vecinos Mariana Fo-
lik y Martín Sande se acer-
caron al Hospital Cuenca 
Alta “Néstor Kirchner” 
(HCANK) para entregar a 
las autoridades del Con-
sejo de Administración 
60 máscaras de protección 
facial, elaboradas en su 
taller y así colaborar con 
los trabajadores de la Sa-
lud que brindan atención 

para evitar el contagio 
por coronavirus. Sergio 
Alejandre, presidente del 
Consejo de Administra-
ción del HCANK, agrade-
ció la donación y felicitó 
la iniciativa junto a los 
consejeros Luis Crovetto, 
Ministerio de Salud de la 
Nación; Alexia Navarro y 
José Ingold, Ministerio de 
Salud bonaerense, y Ro-
berto Fernández Meire por 
el municipio de Cañuelas.

Jornada de infan-
cia saludable en 
Máximo Paz Oeste

Hoy sábado a partir de 
las 10:30 y hasta las 15 
en la ECCO Infantil del 
barrio Altos Verdes se brin-
darán respuestas ante el 
COVID-19. Se realizará 
atención básica de salud 

centrada en la familia 
y la niñez; acciones 
preventivas y vigilancia 
sobre enfermedades 
prevalentes en la infan-
cia y adolescencia; y se 
hablará de las redes ba-
rriales de promoción de 
protección integral. La 
jornada es organizada 
por Medicos del Mun-
do, Casa de la Mujer 
‘Esther de Careaga’ y 
Agrupación de Frente.  

Fe de erratas
En la edición anterior 

una nota que se tituló 
‘Maltratan a vecina de 
Máximo Paz infectada 
con COVID-19’ debió a 
haber sido titulado ‘Mal-
tratan a vecina de infec-
tado con COVID-19’. La 
joven se llama Karen y 
no Karina. 

¿Quién es Hernán Ortiz?
Hernán Alberto Ortiz, de 43 años, nació en la Ciu-

dad de Buenos Aires, está radicado en la localidad 
de Cañuelas desde los 8 años.

A la edad de 17 años ingresó como aspirante en los 
bomberos voluntarios de Cañuelas y a los 18 pasó a 
formar parte del cuerpo activo. Lleva 23 años como 
Bombero Voluntario y 3 como jefe.

Por otra parte, desempeña la tarea de Asistente 
Vial.

Como director de Defensa Civil tiene como ob-
jetivo la formación de un equipo de trabajo que 
pueda actuar de manera rápida y eficaz en caso de 
emergencias, siniestros o catástrofes ambientales.

A largo plazo, le gustaría formar un cuartel para 
lograr una Defensa Civil fuerte, y así cubrir las de-
mandas las 24 horas y los 365 días del año. Además, 
incluir en el programa distintas capacitaciones para el 
personal, para que puedan desenvolverse de la mejor 
manera en las tareas y actividades que les competen.

beneficioso” ya que es una persona con mucha experiencia y 
no se recargaría tanto al cuerpo de bomberos con tareas que 
son propias de Defensa Civil. 

Leandro Barni
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Una casa de familia en pleno centro, sufrió este 
martes 9 el incendio de un artefacto del hogar 
que provocó humo y chispazos. El hecho se 

registró pasadas las 17, en Belgrano al 543.
Rápidamente, vecinos y una mujer que estaba en el 

interior de la casa de la familia Garavaglia, actuaron 
e intentaron sofocar el fuego, que no generó mayores 
inconvenientes más que en el garaje de la casa. Ese 
domicilio, del farmacéutico Daniel Jorge Garavaglia, 
se encuentra también contiguo un estudio de abogados, 
uno de ellos a cargo de Leonardo Garavaglia, padre del 
boticario.

Pronto llegaron dos dotaciones de bomberos. El si-

niestro fue controlado y solo dejó daños materiales en 
el lavadero y garaje, no así personales.

Entre los daños materiales figuraban las paredes de la 
casa que fueron cubiertas de hollín. Según trascendió, se 
presume que el fuego se habría iniciado por el aparato 
secador que entró en cortocircuíto.

“Se llegó al lugar y se procedió a enfriar y cortar la 
luz para que no se registre otra chispa. No hubo daños 
personales, solo materiales”, dijo un bombero al ser 
consultado.

Tras una labor de media hora y sin dificultades, los 
servidores públicos se llevaron un aplauso de los vecinos 
y curiosos que se acercaron al lugar del hecho.

Susto por  un  incendio en una casa del centro
Un desperfecto en el secarropas originó una gran humareda en la casa de 
la familia Garavaglia, en Belgrano entre Libertad y Lara. Solo dejo daños 
materiales.

A oscuras 
en Los 
Pozos
Sr. Director: 

En la puerta de mi 
quinta en la calle Mariano 
Necochea 179, del barrio 
Los Pozos, hay una lumi-
naria que funciona con 
fotocélula. Hace aproxi-
madamente 9 meses que 
no funciona. Es la única 
luminaria que da luz a la 
calle –asfaltada– y a la 
placita. Si no funciona, 
es una boca de lobos. 
Esto es propicio para 
cualquier atraco o robo. 
Me dijeron en la Delega-
ción Municipal que está 
en Santa Rosa que no 

pueden cambiarla o re-
pararla porque tienen la 
silleta rota. Resulta que 
hace 9 meses que tienen 
la silleta rota. 

También sobre la vere-
da de mi quinta hay una 
pila de troncos y ramas, 
producto de la poda, que 
abarca no menos de siete 
metros. Esto también 
dificulta la visión.

Sobre el artefacto de 
iluminación está ente-
rada nuestra intenden-
ta Marisa Fassi, quien 
prometió solucionarlo. 
Claro que fue antes de las 
elecciones. Agradeceré 
su publicación para que 
le llegue a alguien de la 
Municipalidad y reparen 
la silleta.

Además se encuentra 
en este lugar el Des-
tacamento Policial, de 
donde me dijeron que no 
pueden hacer nada. ¿A 
quién puedo recurrir, al 
Chapulín Colorado?

Eduardo Ernesto 
Baliño

Con dos dotaciones de bomberos se extinguió el siniestro del martes 9.
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El pasado viernes 5 de junio transcurrió el Día 
Mundial del Medioambiente y muchos actores 
de la política local apelaron a la concientiza-

ción por redes sociales; lo cierto es que, crisis sanitaria 
mediante, la Política Ambiental del distrito no figura 
en el debate público local, teniendo en cuenta el creci-
miento industrial que Cañuelas tuvo en los últimos años 
y el que vendrá cuando finalmente llegue el Mercado 
Agroganadero.  

Por momentos la cuestión ecológica pasa de largo, 
por los presupuestos y por la autorregulación de la so-
ciedad. El sector medioambiental es una de las áreas 
en donde se recortan recursos y donde la mayoría de la 
población no exige resultados.

En Cañuelas la política ambiental tuvo sus vaivenes 
en la última década. Su mejor momento fue en el año 
2010 cuando el subsecretario de Política Ambiental, 
José Forquera, contaba con un equipo multidiscipli-
nario compuesto por once integrantes en donde había 
técnicos, abogados, químicos y administrativos. Este 
bloque ambientalista era financiado por la Autoridad de 
la Cuenca Matanza-Riachuelo (ACUMAR) pero cuan-
do finalizó el convenio, abril de 2010, el intendente 
Gustavo Arrieta no continuó con el mismo por su pre-
supuesto. 

Bajo la dirección de Forquera se consiguió seguir los 
procesos de 174 establecimientos industriales y gana-
deros. Se realizaban exámenes periódicos del agua de 
red y se trabaja en campañas de concientización en las 
escuelas. Tras el desmantelamiento solo quedó Forque-
ra y dos empleados de planta, un trío muy reducido para 
el seguimiento de los posibles agentes contaminantes. 
Tras entredichos por la calidad del agua y otros incon-
venientes, el subsecretario finalmente acompañó en el 
2012 a Arrieta al Ministerio de Asuntos Agrarios.   

Luego llegó al cargo Horacio Aspreas y se mantuvo 
la regulación ambiental de manera reducida, pero con 
el seguimiento de algunas denuncias más suspensiones. 
Entre el 2015 y 2016 una enfermedad provocó que el 
funcionario deje su cargo. 

Desde ese momento la subsecretaría de Política Am-
biental no volvió a tener un encargado del área y se re-
dujo a una Dirección que pasó a depender del secretario 
de Gobierno, en ese momento, Emilio Contreras. Las 
resoluciones normativas y reglamentarias del área con-
tinuaron pero distribuidas en el organigrama municipal, 

Política ambiental, un área con la necesidad de crecer 
Es uno de los espacios más complejos y multidisciplinarios de cualquier gestión pública. En su mejor 
momento, hace una década, se formó una subsecretaría con once colaboradores pero luego decayó a tres. 
Actualmente hay algunos proyectos suspendidos por la pandemia.

lo que conllevó a una pérdida de relevancia y sin un es-
pecialista que aúne y dirija la problemática ambiental.   

Desde que asumió Marisa Fassi
La jefa comunal designó a Valería Ríos como secre-

taria de Gobierno y la funcionaria diseñó, con las dos 
administrativas que actualmente trabajan en el área de 
Medioambiente, dos programas que debieron suspen-
derse por la crisis sanitaria del coronavirus. Ambos son 
acciones de reciclaje, uno destinado a la implementa-
ción de canastos para depositar botellas plásticas y otro 
para el rejunte de cubiertas de vehículos que muchas 
veces son arrojadas al espacio público. 

La oficina de Medioambiente funciona en avenida 
Libertad 1600 en donde se reciben los reclamos por 
vuelcos clandestinos de efluentes, de residuos y has-
ta de ruidos molestos. Las denuncias correspondientes 
se derivan al Organismo Provincial para el Desarrollo 
Sostenible (OPDS). En este espacio también se analizan 
los Certificados de Aptitud Ambiental y las habilitacio-
nes para las primeras categorías de las industrias y su 
impacto.

En cuanto al EcoPunto, donde se acopian residuos 
que pueden ser reciclados, se están registrando a los re-
cicladores locales que trabajan en el lugar y de a poco 
se lo reacondiciona. Este lugar depende de la secretaria 

de Hábitat y Economía Social, Marta Ferraro. Todavía 
está por verse qué pasará con el proyecto de la planta 
de Biogas.

Otro ente con participación en la cuestión ambien-
tal de la región es ACUMAR, justamente en el Palacio 
Municipal funciona la recepción de lo que se llama la 
Cuenca Alta, pero a causa del coronavirus la oficina 
también está paralizada.

Estos programas al no estar centralizados pierden 
solidez si se toma en cuenta la funcionalidad de área 
Ambiental que además de recibir reclamos debería pro-
mover el control del monitoreo de agua, vigilar los pro-
yectos de factibilidad de nuevos emprendimientos, con-
trolar industrias –en equipo con otras áreas–, trabajar 
en educación ambiental y en la disposición de residuos.

En la comisión de Medio Ambiente, que funciona 
en el Concejo Deliberante y cuya presidenta es Nata-
lia Blasco de Juntos por el Cambio, hay temas que se 
tratan desde hace años como la reforestación por cada 
niño nacido en Cañuelas, los programas de selección de 
residuos en origen, formar promotores ambientales y la 
falta de árboles en sectores comerciales. 

Ya sea por el presupuesto, por la pandemia o por la 
falta de decisión de los dirigentes, la Política Ambiental 
es una problemática con mucho camino para desarro-
llar.

Pila de autos abandonados en la Delegación Municipal de Máximo Paz.

Vecinos de Alejandro Petión y Máximo Paz descar-
garon su furia e indignación ante este semanario por los 
reiterados cortes que se dieron a lo largo de la semana. 
En algunos casos por una prolongada cantidad de ho-
ras, pasando por subidas y bajadas de tensión, lo que 
provocó hasta la pérdida de algunos electrodomésticos 
y bombas de agua.

Algunos registros marcan los cortes de los 
últimos días:
l 9 de junio: se corta el suministro a las 17:30 hs.
l 10 de junio: se reestablece el servicio a las 3:30. A 

las 10:02 otro corte general, que se reestablece 10:05. A 
las 11 nuevamente un corte general, que se reestablece 
a las 11:18. 17:40 vuelve a cortarse el servicio y a las 
17:45 se restablece. A las 19 otro corte general hasta las 
19:03 que vuelve a reestablecerse.
l 12 de junio: corte general a las 6, que se restablece 

a las 9,12
Se intentaron generar reclamos telefónicos, tarea que 

fue casi imposible de realizar. Según funcionarios de 
Edesur, la empresa reconoce las fallas y manifiesta que 
están trabajando para regularizar la situación.

Preocupación en La Martona por 
contaminación del arroyo

El domingo 7 de junio personal del Servicio de Vigi-
lancia detectó  peces  y coypos muertos en el curso del 
arroyo que limita con La Dolfina, además de un fuerte 
olor. Asumiendo que se trataba de una contaminación 
de las aguas, la Intendencia del barrio se comunicó con 
ACUMAR en Cañuelas, pero como la oficina está ce-
rrada iniciaron el reclamo a través de la página web 
del organismo. Por Tramites a Distancia detallaron el 
hecho y se enviaron fotos. A la fecha no tuvieron de-
volución.

Semana caótica del servicio eléctrico en Petión y Máximo Paz
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El pasado domin-
go efectivos de la 
Comisaría Segun-

da de Máximo Paz sorpren-
dieron a cinco personas 
que estaban alambrando 
un extenso terreno sobre 
calle 25 de Mayo del barrio 
Belgrano de la localidad 
maximopaceña.

La policía llegó al lugar 
mediante una denuncia 
anónima que dio cuenta de 
unas personas que estaban 
tomando clandestinamente 
el lugar con fines de usur-
pación. El operativo estuvo 
a cargo del subcomisario 
Miguel Endara y contó 
con el apoyo del Comando 

Detienen a cinco usurpadores de terrenos

Los delincuentes apelan a la imaginación y recrean 
nuevas versiones del cuento del tío. Y a nivel 
local llegaron algunas de esas formas de estafa. 

Reapareció un hombre diciendo ser abogado de la Admi-
nistración Nacional de la Seguridad Social (ANSES) para 
robar desde datos personales hasta claves de homebanking, 
usando como principal excusa el cobro del Ingreso Fami-
liar de Emergencia (IFE) y la Tarjeta Alimentar.

En la ciudad también se detectaron engaños de este tipo. 
Uno de ellos quedó registrado en un audio. En la grabación 
del llamado, proveniente de una línea con prefijo 011, el 
estafador dice llamarse ‘‘Doctor Humberto Mansilla” y 
dice que se encuentra contactando con beneficiarios de 
ANSES para hacer transferencias inmediatas, sostiene 
el falso profesional luego de consultarle a la víctima su 
nombre, el banco y qué tipo de cuenta posee.

“En el día de la fecha va a tener que dirigirse a un cajero 
automático, ingresar su clave de seguridad en silencio y 
nosotros tenemos un código para brindarle; va a entrar en 
el menú de ANSES, donde van a figurar sus datos y el cré-
dito de 10 mil pesos en efectivo”, explica el falso letrado.

Hasta el impostor deriva la llamada a un cómplice, un 
supuesto encargado de la entidad bancaria, que guiará al 
usuario por los distritos pasos al cajero, hasta llegar a la 
opción de ‘obtener clave’. Es en ese momento cuando 

de Patrullas de Cañuelas. 
Se hicieron presentes el 
jefe de Gabinete munici-
pal, Fernando Jantus, y la 
subsecretaria de Hábitat y 
Economía Popular, Marta 
Ferraro.  

Los detenidos, bajo la 
carátula de ‘usurpación de 
propiedad’ son argentinos, 
oriundos de los partidos 
bonaerenses de Ezeiza y 
Esteban Echeverría. Los 
mismos fueron identifi-
cados como Sergio Fa-
bián Vallejos, (30 años) 
de Ezeiza; Silvio Daniel 
Romero,  (22) de Tris-
tán Suárez; Maximiliano 
González, (33) de Monte 
Grande; Sebastián Matías 
Vallejos, (33) de Ezeiza 
y Jesús Hernán Brandan, 

(36) de Ezeiza.    
Se incautó una camione-

ta roja Dodge Dakota, pa-
tente CRK-839, de la cual 
no tenían documentación 
y fue puesta a disposición 
del Juzgado de Faltas mu-
nicipal de Cañuelas. Por el 
momento quedó secuestra-
da en la Delegación Muni-
cipal de Máximo Paz.

Interviene para con el 
delito de ‘usurpación de 
propiedad’ la UFI 1 de 
Cañuelas a cargo del doc-
tor Lisandro Damonte; en 
tanto que para la infrac-
ción a los Artículos 205 
y 239 del Código Penal 
–por romper la cuarente-
na–, interviene el Juzgado 
Federal Nº2 de Lomas de 
Zamora.

En tiempos de pandemia, se renueva 
la imaginación para los estafadores

Llaman por teléfono y se hacen pasar por abogados o gestores de AN-
SES. Desde el organismo se brindan lugares para las denuncias y conse-
jos para no caer en la trampa.

se encuentran habilitados los canales de denuncia para 
este fin en su página web: www.anses.gob.ar. También se 
pueden canalizar por escrito, mediante correo postal con la 
dirección de Av. Paseo Colón 329, 5° Piso, CABA, de 8 a 
16. Del mismo modo se encuentra el teléfono 130, de 7 a 
20. Otra opción es la del correo electrónico: denuncias@
anses.gob.ar

Momento de la detención de los usurpadores.

 

 

Leandro Barni
Leandrob@elciudadano.com.ar

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

le pide ingrese una combinación numérica nueva que el 
mismo le proporciona.

Recomendaciones
A raíz de varios engaños, desde ANSES han pedido igno-

rar cualquier llamado en el que soliciten datos personales 
en nombre de la entidad. “ANSES no se comunica tele-
fónicamente para solicitar datos personales ni bancarios 
por el cobro del IFE”, destacaron.

En este sentido, y con el objetivo de evitar posibles 
estafas y fraudes, la ANSES recuerda que:  
l Todos los trámites son gratuitos y no requieren la 

intervención de gestores ni intermediarios.
l No debe abonarse suma alguna de dinero para acceder 

al beneficio.
l ANSES no solicita telefónicamente ni por WhatsApp 

datos personales de cuentas bancarias ni claves de ningún 
tipo, en ningún caso.
l No debe entregarse a terceras personas: Clave de 

la Seguridad Social, DNI original o fotocopia ni ningún 
tipo de datos.
l El beneficiario deberá corroborar que la información 

personal cargada en la cuenta de MI ANSES sea correcta.
l Las entidades bancarias no deben efectuar ningún tipo 

de descuento sobre el IFE.
 Ante la implementación del Ingreso Familiar de Emer-

gencia (IFE) y la difusión de múltiples hechos de fraude 
en diversos puntos del país –cuyo denominador común 
resulta ser el referido beneficio–, la ANSES informa que 

En caso de ser víctima de una estafa, hay distintos medios en 
los que se puede realizar la denuncia.
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Con una bandera con la inscrip-
ción de ‘100% galgueros. Ran-
chos presente. Justicia x Alex 

Campos (sic)’ se desplegó en las afueras 
del mencionado distrito en la tarde del 
domingo 8, por un grupo de amantes y 
aficionados a los galgueros.

Según el portal Infozona.com.ar, casi 
un centenar de personas se reunió en 
el acceso a Ranchos para repudiar el 

crimen del menor adolescente que vivía 
con su familia en el barrio cañuelense 
Guzzetti, asesinado “cuando cazaba lie-
bres con sus galgos para poder llevarle 
un alimento a su familia”, redactó el 
medio colega. 

Galgueros de Ranchos 
reclaman por la muerte 

de Alex Campo

Un hombre sobre el que pesaba 
una denuncia por efectuar ame-
nazas y disparos con un arma de 

fuego, fue detenido en la madrugada del 
miércoles 10 por efectivos de la Sub DDI 
de San Vicente-Cañuelas.

El procedimiento fue realizado con el 
objetivo de lograr la detención de Jorge 
Coquoz, en el barrio Libertad, adonde 
llegaron con una orden de allanamiento y 
de detención emanada por el Juzgado de 

Garantías 8 de esta ciudad, en la jornada 
anterior.

Al hombre, según comentó una fuente 
policial, lo sorprendieron durmiendo. Y se 
habría usado este personal especializado 
por las características del sujeto, “muy 
violenta y de gran porte físico”.

Además de cumplir con la detención 
debían encontrar el arma y el rodado utili-
zado en la amenaza.  La pistola que habría 
manipulado no fue hallada, pero sí la moto 

en la que se desplazaba cuando baleó el 
frente de la casa atacada de un pariente.

Sobre su persona la denuncia indica que 
el domingo 7, se presentó en la casa de 
su yerno, ya que no aprobaba la relación 
con la hija, por lo que se presentó en su 
moto en la entrada de su casa y sacó su 
9 milímetros. En ese lugar le dijo, de 
acuerdo al denunciante: “Te doy dos 
minutos para que te las tomes de acá”, 
para luego disparar dos veces y dejar el 

lugar en una moto.
Según recordó un vocero policial, “no 

es la primera vez que ocurre algo similar 
ya que en el pasado tiene antecedentes 
del delito de lesiones graves, provocadas 
con violencia desplegada con arma de 
fuego, incendio con peligro común para 
los bienes y amenazas”.

En la Fiscalía 1, al cierre de esta edi-
ción, era indagado por ‘coacción agrava-
da por el uso de arma’. 

Dos individuos de 18 y 59 años 
fueron detenidos durante un procedi-
miento de prevención de robos, justa-
mente mientras merodeaban por calle 
Olavarría al 200, en lo que se averigua 
lo que hacían en esa barriada.

El procedimiento se produjo el mar-
tes 9 con uniformados de la Comisaría 
Primera de Cañuelas y el Comando de 
Patrullas cuando detectaron la presen-
cia sospechosa de dos personas. Ante 
esa presencia el personal policial lo in-
terceptó para identificarlos y al cursar 
sus datos personales a la central opera-
tiva se recibió como respuesta que los 
individuos, con domicilio en nuestra 
ciudad, tenían pedido de captura activa. 
No se indicó los motivos, pero poseen 
intervenciones de Juzgados Criminales 
de La Plata.

Dos jóvenes fueron detenidos el 
martes 9 en Máximo Paz acusados 
de intentar cortar cables de internet 

de la vía pública, según informaron fuentes 
policiales.

En recorrida de la zona, efectivos de la Co-
misaría Segunda de Máximo Paz se presenta-
ron en Ruta 205 y calle Santa Fe de Máximo 
Paz donde se encontraron con gente haciendo 
tareas con cables, las cuales intentaron salir 
del lugar ante la presencia policial.

Al intentar identificarlos, los extraños no 
pudieron justificar su presencia en la zona.

Se trata de dos personas de 27 y 38 años, de 
quienes no trascendieron más datos.

Se averigua por infracción al Artículo 205 
del Código Penal y Averiguación de Ilícito.  
Los individuos fueron puestos a disposición de 
Fiscalía Descentralizada de Cañuelas en turno 
y Juzgado Federal N°1 de Lomas de Zamora.

Cabe destacar que en los últimos tiempos ha 
recrudecido el robo de cables para revenderlos. 

Barrio Libertad: amenazó con arma de fuego al yerno y terminó esposado

Detienen acusados de cortar cables en Máximo PazEncuentran a prófugos 
de la Justicia

La bandera que 100% galgueros alzó en el reclamo.

El frasco con flores de marihuana con 61,4 gramos.

En Ruta 205 y calle Santa Fe se llevó a cabo el procedimiento policial. 

FOTO INFOZONA.COM.AR

Una mujer fue dete-
nida el último domingo 
acusada de infringir la 
Ley de Estupefacientes 
luego que la policía de 
Máximo Paz detectara 
que se encontraba en 
una esquina de esa lo-
calidad.

La detención se con-
cretó en la avenida Pe-
reda y San Eduardo, 
en donde fue sorpren-
dida por efectivos de 
la Comisaría Segunda 
que patrullaban la lo-
calidad más poblada de 
Cañuelas. Al momento 
de ser interceptada, los 
uniformados procedie-
ron a la identificación 
y al  registro de sus 
vestimentas en donde 
hallaron un frasco con 
una sustancia verde, 
los que a priori repre-
sentaban flores de ma-
rihuana, que mediante 
análisis posteriores con 
reactivos, se comprobó 
que se trataba de mari-
huana. 

Según se informó, ern 

La detienen en Máximo Paz, 
tenía un frasco con marihuana

un total de 61,4 gramos, 
los que estaban en poder 
de una femenina con 
domicilio en Alejandro 
Petión.

En ese marco la sos-
pechosa resultó ser una 
mujer de 37 años, quien 
ya recuperó la libertad 

al cierre de esta edición. 
Por estas horas la inves-
tigación se centraba en 
establecer si la mujer co-
mercializaba la sustancia 
empleando la modalidad 
delivery. Por el hecho 
interviene la fiscalía 1 
de Cañuelas. 
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Un joven de 30 años fue aprehendido en la ma-
ñana del sábado 6 en Alejandro Petión luego de 
la denuncia de un sereno que advirtió que había 
escuchado ruidos y ver salir a un extraño del co-
legio privado bilingue Silos. El llamado a las au-
toridades policiales permitió comprobar que ha-
bían ingresado de manera violenta y abandonado 
un par de aparatos del establecimiento ubicado en 
el kilómetro 54 de Ruta 205, según consignó un 
vocero policial.

El sereno avisó a la policía y con datos del sos-
pechoso, una comisión policial recorrió la zona, 
que avistó a un hombre, con prendas oscuras, 
como recordó el denunciante. Pero el individuo 
salió corriendo al llamado de los uniformados y 
saltó un paredón de Silos. 

Los pesquisas observaron que se había roto una 
cadena con candado y que uno de los salones tenía 
una reja violentada. Un televisor de 43 pulgadas 
y un equipo de música habían sido retirados de su 
lugar original del complejo educativo.  Siguiendo 
con un rastrillaje del lugar pudieron dar con un 
sospechoso, a unas dos cuadras de Silos, que ca-
minaba por la ruta.

El sujeto fue identificado como César Ayala, de 
30 años, con domicilio en Vicente Casares, cuyas 
características coincidían con los datos aportados 
por el sereno, y llevaba una mochila al momento 
de ser aprehendido.

De acuerdo a voceros policiales, con una re-
colección de las cámaras de seguridad del lugar, 
establecieron que el intruso a Silos había sido el 
muchacho detenido.

En el hecho participaron efectivos del Desta-
camento de Petión y el Comando de Patrullas en 
una causa que fue caratulada desde la Fiscalía 1 de 
Cañuelas como ‘aprehensión y robo agravado por 
esclarecimiento en grado de tentativa’.

En una serie de ope-
rativos que fueron 
llevados a inicios 

de esta semana en un sector 
del barrio Libertad, efecti-
vos de Drogas Ilícitas, de-
legación Presidente Perón, 
lograron desmantelar lo que 
parece una organización de-
dicada a la venta de cocaína 
y marihuana, pero además 
se supone que clonaban tar-
jetas de crédito y débito.

La banda cayó luego de 
que buscaban a un sospe-
choso como vendedor de 
drogas, hasta que fueron 
advirtiendo otras conductas 
criminales.

Producto de los distin-
tos registros de domicilios 
cercanos a Rojas y Congre-
so, Ascasubi y Congreso, 
además de la Ascasubi, se 
incautaron armas cortas, 
municiones, marihuana, 
cocaína, balanza de preci-
sión, teléfonos celulares y 
miles de pesos argentinos.

El informe policial tam-
bién indica que se secues-
traron elementos para fa-
bricar o clonar tarjetas de 
débito y crédito, además 
de un copiador de tarjetas 

Allanamiento en el barrio Libertad: 
descubren a presunto narco extranjero
Investigan una organización dedicada a la clonación de tarjetas. Fue 
durante varios registros en domicilios donde se buscaban drogas. Se 
encontraron también con armas y municiones.

Alejandro Petión: 
detienen a joven luego

de una denuncia de 
robo en el colegio Silos
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El último jueves la fiscal de la 
UFI Nº2 de Cañuelas, Norma 
Pippo, solicitó que se prorrogue 

la prisión preventiva a Rodolfo Sánchez, 
el acusado de homicidio agravado por el 
asesinato de Alex Campo mientras caza-
ba liebres en su campo.

Claudia Tello Cortes, madre de Alex, 
formuló en su calidad de particular dam-
nificada ante el Juzgado de Garantías 
Nº8, a cargo de Martín Rizzo, una pre-
sentación en sentido coincidente con lo 
requerido por la fiscal Pippo exponiendo 
los motivos acreditados en la causa y que 
dan cuenta que el imputado debería per-
manecer detenido.

Por su parte, los letrados defensores de 
Sánchez pidieron que el acusado pueda 
asistir a un centro médico privado para 
tratarse la dolencia de un brazo ocasio-

La familia de Alex Campo pidió que 
Rodolfo Sánchez siga detenido

Rodolfo Sánchez, el detenido.

y hasta una estampadora. 
Como así también lectores 
magnéticos y tarjetas.

Entre las personas que 
figuran detenidas están un 
peruano, Jorge Luis Alber-
to Ortega Montes de Oca, y 
otras dos personas, ‘Chori’ 
Varela y uno que resultó ser 
menor de edad, mientras 
que otro sujeto se encuen-
tra prófugo.

A partir de ahora, es ma-
teria de investigación, de-
tectar el modus operandi de 
estos sujetos y la manera en 
la que operaba con las tar-
jetas, con la que se podrían 
dedicar a las estafas y a la 
falsificación de documen-
tos; además de comerciali-
zar estupefacientes.

Desde el verano que va-
rios habitantes del Liber-
tad notaban demasiados 
enfrentamientos armados 
entre gente nueva, por lo 
que se creía que estaban 
disputando un sector del te-
rritorio para vender drogas 
y cometer otros ilícitos. 

Horas después que termi-
nó el operativo y no quedó 
un patrullero desde el barrio 
señalaron que “no se pudo 
dormir”. Los tiros sobre-
saltaron a los vecinos que 
descansaban. Las estam-

pidas se sintieron también 
en el Buen Pastor. Presun-
tos integrantes de la ban-
da allanada, seguramente 
ofuscados por la detención 
del líder tomaron las armas 
y fueron contra los frentes 

de algunas de las viviendas 
en señal de venganza.

Las actuaciones están a 
cargo de la fiscalía 1 de Ca-
ñuelas, en el marco de una 
causa que se desarrolla en 
el Juzgado 8 de Garantías.

La Delgación de Drogas Ilícitas de Presidente Perón fue 
convocado para los procedimientos.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

nado de un accidente anterior y de esta 
forma allanar el camino para una posi-
ble prisión domiciliaria.

Rápidamente, los abogados de la fa-
milia del barrio Guzzetti, Maximiliano 
Rusconi y Gabriel Palmeiro, emitieron 
un comunicado en donde enfatizaron: 
“atento un pedido de morigeración de la 
prisión preventiva instado por el impu-
tado, la Sra. Tello Cortés solicitó que se 
le dé urgente intervención a la corres-
pondiente división departamental del 
Cuerpo Médico Forense, oponiéndose 
de este modo a la modalidad propuesta 
por la defensa del imputado –atender-
se con un médico privado–. Asimismo, 
la Sra. Tello Cortés, solicitará a la Sra. 
Fiscal que amplíe la imputación forma-
lizada contra el Sr. Sánchez e incluya 
como víctimas a los hermanos Cabaña 
(quienes, solo por fortuna y puro azar, 
pudieron evitar la feroz embestida que 
el imputado protagonizó con su camio-

neta Dodge Ram causando la muerte del 
menor Alex Campo)”.

En el mismo escrito se explicó que “la 
Sra. Tello Cortés solicitará la producción 
de distintas medidas de prueba (p. ej. en-
trecruzamiento de llamadas, entre otras 
pericias que por motivos estratégicos 
no corresponde adelantar) y se opondrá 
a la recepción de la declaración testi-
monial de un sujeto, amigo y vecino del 
imputado, cuyo testimonio entiende que 
solamente ha sido pretendido por el im-
putado en el afán de tergiversar los he-
chos presentando como “delincuentes” 
a quienes en realidad son víctimas, pre-
tendiendo así, mejorar su situación pro-
cesal… Corresponde aclarar que la ma-
dre de Alex, no se encuentra movida por 
ningún ánimo revanchista. La familia, en 
su profundo dolor y aún en el momento 
de los hechos, no interfirió en el desa-
rrollo de las instrucciones impartidas por 
la Fiscal actuante (e, incluso, fueron los 

miembros de la familia quienes, con su 
propio cuerpo, evitaron actos de violen-
cia contra el imputado aquél día en que 
resultó muerto Alex Campo).
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SEGURIDAD

Encuentro con la cúpula de Seguridad local

La intendenta Ma-
risa Fassi par-
ticipó este jue-

ves de un encuentro con 
la cúpula de Seguridad 
de Cañuelas, en la que 
se abordaron diferentes 
temas referidos tanto a 
la actuación policial en 
operativos y control por 
la pandemia, como así 
también la problemática 
en barrios y localidades 
del distrito.

Además de la jefa co-
munal estuvieron presen-
tes el jefe de Gabinete, 
Fernando Jantus, y el 
secretario de Seguridad 
Rodolfo Ojeda.

Por parte de las autori-
dades policiales participa-
ron el comisario Inspector 
Marcelo Silveyra (jefe de 
Policía de Seguridad Co-
munal Cañuelas), el comi-
sario Inspector Osvaldo 
Dorado (jefe del Coman-
do Patrullas Cañuelas), y 
el subcomisario segundo 
Miguel Endara (titular de 
la Comisaría 2ª de Máxi-
mo Paz), el subcomisario 
Rodolfo Pelozo (jefe del 
Area de Operaciones de la 
Jefatura).

Y también los oficiales 
encargados de los Desta-
camentos, Darío Brunetti 

(Los Pozos), Lucas Val-
déz (Uribelarrea), Danie-
la Morán (Alejandro Pe-
tión), y Fernando Blanco 
(puesto de Vigilancia de 
Gobernador Udaondo)

Durante la reunión, la 
intendenta hizo hincapié 
en la necesidad de con-

tinuar con los operativos 
de control en los accesos 
para asegurar el cumpli-
miento de las medidas 
de aislamiento dispuestas 
por el Gobierno nacional, 
y se llevó a cabo un repa-
so de la situación de los 
barrios y localidades del 

partido.
Entre otras cosas, se 

acordó fortalecer la pre-
sencia policial en algunas 
zonas puntuales y efec-
tuar recorridos perma-
nentes en puntos donde 
se detectaron intentos de 
usurpaciones recientes.

La cúpula de seguridad local reunida en el Palacio Municial junto a Marisa Fassi, 

En el encuentro se hizo incapié en procedimientos para asegurar el cumplimiento del Aislamiento 
Social, Preventivo y Obligatorio.
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PROVINCIAL

Sergio Berni manifestó su molestia por la “falta 
de apoyo del Gobierno nacional” a su gestión y 
aseguró que no tiene contacto desde marzo con 

la ministra nacional Sabina Frederic .
Durante una entrevista, Berni mostró su preocupación 

por los últimos episodios de inseguridad en el Conurba-
no Bonaerense y aseguró “estar resignado” por la falta 
de recursos para afrontar la situación, y remarcó: “La 
provincia de Buenos Aires es una provincia que tiene 
proyectado para este año casi mil homicidios”. ‘‘Esto lo 

El Gobierno nacional apoya en “nada” 
la seguridad de la Provincia

Así lo afirmó el ministro de Seguridad bonaerense, la noche del jueves, en una entrevista realizada en el 
programa “Animales Sueltos” por América TV. Por otro lado le preocupa la situación social que dejará la 
pandemia.

venimos manifestando hace más de seis meses. Ahora 
sabemos que hay una voluntad de no asistirnos, así que 
estamos totalmente resignados a pelearla solos y en eso 
estamos, estamos haciendo todo el esfuerzo para evi-
tar situaciones de cualquier tipo”, aseveró Berni, quien 
aclaró que respondía ‘‘con dolor’’. “No nos mandaron 
fuerzas federales. Y si mandaron no sabemos ni cuántos 
son ni adónde fueron ni qué están haciendo. Con los 90 
mil efectivos que tenemos estamos haciendo lo posible 
para asistir a nuestra gente’’, continuó.

Lo que viene: situación social tras la pandemia 
en la Provincia

Durante su análisis de la realidad Berni remarcó que 
la emergencia sanitaria debido al coronavirus también 
está golpeando fuertemente a la provincia. “La situa-
ción social y económica es complicada. Hace poco un 
asesino le dijo a su familia que, si no le prestaban dine-
ro, salía matar con tal de conseguir plata. Y bueno, pasó 
lo que tenía que pasar. Hay una realidad que a aque-
llos que intentan mirar para otro lado los va a llevar 
puestos”.Y dijo: “Hablar de flexibilizar la cuarentena 
en la Provincia es complicado. Estamos en una situa-
ción económica y social difícil, y a la hora de tomar una 
decisión hay que fijarse que sea cumplible y que haya 

un mayor compromiso de la sociedad para afrontar el 
tiempo que nos queda en cuarentena”, agregó.

Para Berni, es de suma importancia que el AMBA 
cuente con la asistencia de la Gendarmería en plena 
pandemia. ‘‘En situaciones mucho menos tensas que 
éstas nosotros teníamos desplegados seis mil efectivos 
federales en la provincia de Buenos Aires. Ahora ni si-
quiera los veo en las rutas nacionales. Los retiraron a 
todos’’. Por otra parte, y horas después que se regis-
traran contagios en una Comisaría de La Plata, Berni 
resaltó la buena labor de las autoridades sanitarias para 
evitar un brote importante dentro del cuerpo policial.

‘‘Tenemos un índice muy bajo de contagios de co-
ronavirus en la policía. Trabajamos con protocolos de 
actuación para llevar adelante la descontaminación co-
rrecta de todos aquellos afectados a las zonas de conta-
minación viral’’, declaró.

‘‘En materia de Salud la asistencia del Gobierno na-
cional a la provincia de Buenos Aires es significativa. 
El ministro Daniel Gollán ha coordinado muy bien con 
Ginés Gonzalez García. En nuestro caso, en Seguridad, 
no pasó lo mismo y desconocemos el por qué. Tenemos 
más diálogo con los dirigentes de la Ciudad que con 
los del ministerio nacional’’, reiteró la queja el ministro 
provincial.

 El ministro Berni mostró su preocupación por los últimos episodios de inseguridad en el Conurbano Bonaerense.
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INTERÉS GENERAL

Nuevo local de la Cooperativa Frigocarne.

El miércoles comenzó la venta al público.

Frigocarne reclama al Ministerio de Agricultura 
nacional por encarecer los costos de venta

Presiones a la 
Cooperativa por la 
apertura del local

La Dirección Nacional 
de Registro y Matricu-
lación, dependiente del 
Ministerio de Agricultura, 
intimó a los trabajadores y 
les solicitó información so-
bre su ‘operatoria comer-
cial’ –apertura de carnice-
ría–.  “No pueden impedir 
que abramos un comercio, 
por ahora solo cuestionan 
la operatoria”, expresó un 
socio cooperativo. 

El último miércoles la Coopera-
tiva de Trabajo Frigocarne de 
Máximo Paz reabrió su local 

comercial a pesar que el Ministerio de 
Agricultura, Ganadería y Pesca nacional 
rechazara su inscripción como Matarife 
Abastecedor a fines de la semana pasada.

Frigocarne cuenta con la inscripción 
en la Administración Federal de Ingresos 
Públicos (AFIP) y con la habilitación 
municipal para la apertura de su propia 
carnicería, ubicada sobre la avenida 
Pereda al 900. El conflicto surge porque 
para abastecer el local deben comprar 
medias reses a un tercero que finalmente 
eleva el precio de venta al público; con la 
matrícula podría vender carne a un costo 
menor –alrededor de un 25 por ciento 
menos– al eliminar un actor de la cadena 
comercial. “Entendemos que esta nueva 
apertura es una conquista que aún así nos 
deja un poco de sabor amargo, al no poder 
contar con la producción propia debemos 
adquirir carne de un tercero, esta realidad 
se da por el rechazo de la inscripción de 

la matrícula de Matarife Abastecedor a 
nuestra Cooperativa por parte del Minis-
terio de Agricultura, Ganadería y Pesca de 
la Nación”, explicaron los cooperativistas 
mediante un comunicado.

En el mismo mensaje se describieron 
los obstáculos atravesados en el Gobierno 
nacional anterior pero a la vez se exigió 
al nuevo la restitución del permiso Abas-
tecedor. “Durante el gobierno de Cam-
biemos en donde se destruyó el sector 
de fábricas recuperadas de la carne…, 
intentaron reconvertinos en una S.A., 
donde intentaron por medio de los orga-
nismos de fiscalización cerrarnos, donde 
hubo persecución política hacia nuestros 
compañeros, donde sistemáticamente 
quitaron derechos a los trabajadores 
autogestionados… exigimos al gobierno 
de coalición del Frente de Todos con la 
pluralidad de sus sectores que empiece a 
devolver los derechos que injustamente 
nos quitó el ‘macrismo’, como trabaja-
dores creemos que es nuestro derecho 
ser parte nuevamente de la cadena co-
mercial de la carne, es justo que nuestros 
asociados y el pueblo maximopaceño 
pueda acceder a un precio justo de cortes 

cárnicos populares”.    
La quita de la matrícula fue en el año 

2017, desde ese momento se reclama la 
devolución. Miguel Navarro, administra-
tivo de Frigocarne, aclaró “el argumento 
para no darnos la autorización básicamen-
te es por ser una cooperativa, nosotros, 
al estar bajo el amparo de la Ley 20.337, 
estamos exentos del pago de Ganancias 
e Ingresos Brutos entonces el argumento 
histórico en contra de las cooperativas es 
por la competencia desleal. Nadie quiere 
tomar la decisión política de otorgarnos 
la inscripción. Sin embargo existe un an-
tecedente de enero de este año donde se 
le otorga la matrícula nuevamente a los 
compañeros Unidos del Chaco”.  

Para finalizar la dinámica de las últi-
mas semanas, los cooperativistas de la 
carne emitieron un nuevo texto en donde 
confirmaron la apertura de su carnicería a 
pesar de las dificultades con la intención 
de “poder comercializar cortes cárnicos 
populares a precios más justos”, pero 
volvieron a enfatizar que “contando con 
el frigorífico, el capital, colectivo y la 
mano de obra de nuestros 140 asociados se 
nos hace confuso entender… porque nos 
vemos obligados a terminar comprando a 
un tercero las reses que nosotros mismos 
producimos… que nuestros compañeros 
faenan en la línea de producción y que 
terminan madurando en nuestras cámaras 
de frío”.

La cartera nacional le negó la matrícula Abastecedora y deben comercializar la carne a un costo más 
elevado. Perdieron el permiso durante el gobierno anterior y le reclaman al actual su devolución.
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AGRADECIMIENTO

Hoy ya más tranquilos, la esposa y familia de Juan Rincón 
agradecen de una manera u otra a quienes estuvieron

a su lado en estos difíciles meses:

Sra. Intendenta Municipal Marisa Fassi; profesionales y 
personal del Hospital Angel Marzetti; equipo médico, 

enfermeras y terapistas del Hospital Regional Cuenca Néstor 
Kirchner; Dra. Alejandra Holze; Juan Pablo Juárez y Sara 

Benítez quienes en el momento de auxiliarlo respondieron al 
ciento por ciento; Jorge Meji y Cintia Alio sus grandes amigos 

que estuvieron siempre al pie del cañón; Marisa Salvini por 
no desentenderse del caso; Peña Ciclista “La Tuerca” por su 

ayuda económica; a clientes, familiares, corredores y ciclistas.

A todos, ¡infinitas gracias!

La secretaria de Prensa de ATE seccional Cañue-
las, Graciela ‘Luli’ Carrizo, envió un saludo y 
señaló: “A quienes construyen información con 

conciencia, con convicción, a quienes saben el poder de la 
palabra y la defienden porque saben que la comunicación 
es un derecho”.

Además llegaron los saludos del Rotary Club de Ca-
ñuelas y del concejal Leonel Fangio, como de la edil 
Natalia Blasco quien también envió un reconocimiento: 
“Una sociedad  libre  requiere del  periodismo, para que 
sea posible el equilibrio de poder en una democracia. 
Sin él desaparecería la crítica ordenada, y sin la crítica 
caeríamos en el imperio de la arbitrariedad y el miedo”. 

También desde el bloque de Juntos por el Cambio el edil 
Carlos Alvarez, se sumó al reconocimiento y recordó que 
hay “una deuda pendiente que tenemos los concejales, es 
crear la ordenanza que regule la utilización de la pauta 
publicitaria con los medios de prensa”. 

La concejal con mandato cumplido Carolina Torrilla, 
el dirigente de Proyecto Nacional Guido Peralta, Anabel 
Sierra y el ex director de este semanario Gabriel Iturral-
de, reconocieron a quienes llevan adelante la tarea de 
informar.

Asimismo se recibieron las felicitaciones de la Munici-
palidad de Cañuelas y la directora de Auditoría, Control 
y Seguimiento de Gestión Soledad Basavilbaso.

Reconocimientos y saludos por la celebración del Día del Periodista
Entidades de la ciudad como así también vecinos, autoridades y 
profesionales hicieron llegar su cordial saludo a los periodistas que se 
desempeñan en El Ciudadano.

AGRADECIMIENTO

Por el presente medio agradecemos a
Santiago Bacigalupo y al Cuerpo de Bomberos Voluntarios

de Cañuelas por la acción desarrollada el día 9 de junio
en ocasión de un principio de incendio ocurrido

en nuestro domicilio.

Asimismo agradecemos a las familias Rotundo-Causit,
Zabala-Viva, Clemente-Scrochi, Rolandelli y al

personal de ‘Nuevas Hogar’ por la colaboración y
contención brindada en el momento del suceso.

A todos muchas gracias.

Daniel Garavaglia - Noemí Clemente

El pasado domingo 7 de junio la 
radio ‘Al Máximo FM 103.9’, 
que funciona dentro del proyecto 

socio-comunitario ‘No te comas la voz’ 
de la fundación PIBES, cumplió 7 años. 
Surgió a partir de los trabajos sociales de 
la organización en la zona de Cañuelas con 
adolescentes. Por el 2010 un grupo de profe-
sionales que estaba cursando un posgrado de 
medicina comunitaria quiso iniciar un pro-
grama de radio y mediante Luciana Ferrari 
Müller, parte de la fundación, se contactó 
con la radio ‘Abrojos’ del partido de Ezeiza. 
Mediante un aprendizaje general de todo lo 
que implicaba un proyecto radiofónico, se 
programaron talleres y desde el año 2011 
se comenzaron a dictar en la Escuela Media 
Nº2 de Máximo Paz.

La iniciativa creció y fue tomando for-

ma. Los chicos y organizadores armaron 
un estudio en las instalaciones del colegio 
secundario y el 7 de junio de 2013, con el 
objetivo que los adolescentes tengan un 
lugar de expresión, se produjo la primera 
transmisión. El proyecto también se presen-
tó en la Secretaria de Niñez, Adolescencia 
y Familia, por medio de Andrea Taberna.

Años más tarde se sumó un anexo en el 
Centro Integrador Comunitario (CIC) de 
Máximo Paz para que diferentes organiza-
ciones y vecinos de la comunidad participen 
con sus propios programas e ideas. Por estos 
días los integrantes están organizando la 
grilla de programación de 2020.          

Para escucharla y seguirla sintonizá la 
FM 103.9, descargá la aplicación en Play 
Store o buscá el Facebook ‘radioalmáxi-
mofm103.9’.

‘Al Máximo FM 103.9’ cumplió 
un nuevo aniversario

Momento de radio estudiantil en ‘Al Máximo’.
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Oh María, Madre mía, Virgencita de Luján,
amparadme y guiadme a la Patria celestial.
En un día de milagro junto al río de Luján,
te quedaste con nosotros tierna Madre 
de bondad. Hoy tus hijos que te aman,
vienen juntos a rezar, por la Patria , por el 
mundo implorándote la paz. La salud que es 
don del cielo, te venimos a implorar, oh 
salud de los enfermos, líbranos de todo mal.
A los hijos extraviados, que olvidaron 
tu bondad, con la fuerza de tus ruegos,
vuélvelos a conquistar. 
Que al cerrarse nuestros ojos, 
Virgencita de Luján, contemplemos 
en el cielo, tu belleza virginal. 

Oración a la Virgen de Luján

M.P.F.

U
Magdalena Vargas

q.e.p.d.
Falleció el 5/06/2020

77 años
Traslado a Crematorio

U
Rodolfo Ismael

Etcheberry
q.e.p.d.

Falleció el 5/06/2020
66 años

Traslado a Crematorio

U
Alberto Ignacio Arias

q.e.p.d.
Falleció el 6/06/2020

63 años
Traslado a Crematorio

U
Diego Nelson Amaya

q.e.p.d.
Falleció el 7/06/2020

86 años
Traslado a Crematorio

U
Roberto Andrés

Rivarola
q.e.p.d.

Falleció el 8/06/2020
58 años

Traslado a Crematorio

U
Ramiro Tejo Meijide

q.e.p.d.
Falleció el 9/06/2020

83 años
Traslado a Crematorio

U
Elva Vélez

q.e.p.d.
Falleció el 9/06/2020

89 años
Cementerio Municipal

de Cañuelas

C A S A R O D R I G U E Z 
SEPELIOS: de Sergio E. 
Rodríguez. Sepelios, Cre-
maciones, Traslados. Aten-
ción personalizada. Obras 
Sociales, Mutuales, Prepa-
gas, PAMI. Administración 
y Sala Velatoria: Rivadavia 
134, Cañuelas. Tel./Fax: 
(02226) 42-3732. Experien-
cia y calidad a su servicio.

U
Carlos Alberto

Quiro Picco
q.e.p.d.

Falleció el 5/06/2020
86 años

Cementerio Municipal
de Cañuelas

U
Liliana Isabel

Uipildor
q.e.p.d.

Falleció el 7/06/2020
49 años

Cementerio Municipal
de Cañuelas

CAÑUELAS SERVICIOS 
SOCIALES: P.A.M.I. y to-
das las mutuales nacionales 
y provinciales. Asociados a 
la empresa: SIN CARGO. 
Asesoramiento integral y 
entrega de documentación 
completa para el nuevo 
SUBSIDIO DE CONTEN-
CION FAMILIAR ante el 
ANSES sin cargo. Riva-
davia 217- Cañuelas - Tel. 
(02226) 42-2736. Urgencias 
al tel. (02226) 1544-5198.

Monseñor  Ga-
br ie l  Barba , 
obispo de Gre-

gorio de Laferrère, diócesis 
a la que pertenece Cañue-
las, se va después de seis 
años. La decisión, según 
comunicaron desde el obis-
pado, fue ante una renuncia 
de otro monseñor, Pedro 
Daniel Martínez Perea, 
quien renunció al gobierno 
pastoral en San Luis.

El cambio se hizo ante 
la Santa Sede, por lo que 
Barba se irá a San Luis 
y Perea asumirá como 
administrador apostólico 
‘sede vacante’ de la misma 
diócesis.

La medida fue difundida 
desde el Vaticano por mon-
señor Aliaksandr Rahinia.

Barba, nacido en Morón, 
de 56 años, y licenciado 
en Derecho Canónico, fue 

Con carta y video Barba compartió 
su nombramiento con los fieles

Monseñor Gabriel Barba será 
nuevo obispo de San Luis

El titular de la diócesis a la que pertenece Cañuelas se iría en agosto
con su cargo. Estuvo seis años al frente de Gregorio de Laferrère.

El Papa nombró a monseñor Barba, de 56 años, nuevo obispo de 
San Luis.

El nuevo obispo de San Luis monseñor Gabriel 
Barba eligió su canal de Youtube para hablar de 
la nueva misión pastoral. El martes 9 comentó 

la noticia de su designación. “Muchos de ustedes estarán 
shockeados por la noticia”, expresó el obispo en el co-
mienzo de su mensaje, transmitido en directo por el canal 
de la diócesis. “Entiendo lo que ustedes están viviendo en 
este momento. Entiendan que yo lo viví siete días atrás, 
exactamente el martes pasado, a las 11 de la mañana, me 
llamaron de la nunciatura para comunicarme ‘El Papa lo 
ha elegido para que sea el nuevo obispo de San Luis. La 
pregunta es ¿acepta?’”, recordó.

“Como en la vida, decir sí es también decir no. Lo 
que me pida el Papa, lo que me pida la Iglesia es lo que 
me pide Dios”, consideró, y destacó los años vividos al 
frente de la diócesis de Gregorio de Laferrère: “En seis 
años ustedes, no hace falta que les explique dónde estuvo 
puesto mi corazón, cuántas cosas lindas hemos vivido, 
intensísimas”, subrayó.

“Decir sí a San Luis es despedirme de Laferrère, eso yo 
sé que para muchos de ustedes es muy duro y lo entiendo, 
yo corro con una semana de ventaja, hace una semana que 
vengo procesando esto en mi corazón, tuve varios mo-
mentos en los que he llorado por la despedida”, admitió.

Y explicó que “a partir de hoy ya soy el obispo de San 
Luis, me falta tomar posesión. No hay fecha todavía. 
¿Qué dice el Código de Derecho Canónico? Hay un plazo 
de dos meses. Seguramente va a ser antes, pero no puedo 
dar fecha porque no lo sé”.

Y por escrito, subió al Facebook del Obispado de 
Laferrère: “No me imaginaba un cambio. El Papa Fran-
cisco tiene una mirada mayor de la Iglesia y agradezco 

su confianza nuevamente puesta en mí”.
“Saben cuánto quise y quiero a esta hermosa diócesis a 

la que le he entregado mi vida y corazón en estos pocos 
más de seis años. De lo intenso de todo lo vivido y de lo 
cercano que he intentado estar y ser junto a todos uste-
des: sacerdotes, consagrados, diáconos, laicos/as”, dijo.

“Me cuesta irme de aquí por el gran cariño que les 
tengo a todos, pero no tengo –añadió Barba– ninguna 
duda que si el Papa me pide esto…, si la Iglesia me pide 
esto… es Dios quien me habla y me lo pide. Y solo me 
nace decir sí. El Ministerio recibido no es para mí, sino 
que es para servir donde la Iglesia me mande. Y hoy me 
toca ir a San Luis, una diócesis a la que, como ésta, no 
conocía previamente. Solo de pasada, o de visita. Empe-
zar de cero y empezar todo de nuevo. Continuar la rica y 
antigua historia que lleva esa Iglesia particular”.

“La cuarentena lamentablemente no nos dejará dar 
esos abrazos de despedida que tanto hubiera deseado. 
Ahora nos toca a nosotros quedarnos con esas ganas de 
despedirnos así. No tenemos opción”, sostuvo.

Respecto al futuro reemplazante no pudo mencionar 
nada. “Recen mucho (¡yo también..!) por quien será su 
nuevo obispo y pastor. No se sabe aún quien será. Por 
medio de la oración pidan ya por él cada día”.

Finalmente, a sus fieles, “siempre son tristes las des-
pedidas y cada uno las vive a su manera…, como puede. 
Todos seguiremos juntos y en comunión trabajando por 
la Iglesia, desde nuestros propios lugares. Desde donde 
Dios nos va pidiendo que pongamos nuestros dones al 
servicio”.

“Dios los bendiga mucho. Los llevo en mi corazón. La 
Virgen de Fátima los proteja siempre”, concluyó.

El obispo con una transmisión en vivo por Youtube se refirió al cambio, 
saludó a los fieles y dejó una carta antes de ir a San Luis. Se

desconoce quién será su reemplazante.

elegido obispo de Gregorio 
de Laferrère en diciem-
bre de 2013, recibiendo 
la ordenación episcopal 
el 1 de marzo de 2014, 
durante una ceremonia en 
el miniestadio cubierto 
de González Catán, con 
la presencia de monseñor 
Juan Horacio Suárez, obis-
po emérito y administrador 
de Gregorio de Laferrère,  
de monseñor Marcelo Co-
lombo, de La Rioja, y Jorge 
Casaretto, obispo emérito 
de San Isidro.

Es miembro de la Co-
misión Permanente y pre-
sidente de la Comisión 
Episcopal de Comunica-
ción Social.

En menos de dos meses 
Barba se hará cargo de la 
diócesis de San Luis, con 
una población de unos 440 
mil habitantes.

RECORDATORIO
U

Luis M. Uhart (“Chía”)
q.e.p.d.

14/06/2017 - 14/06/2020

Al cumplirse el tercer aniversario de su
fallecimiento, toda su familia lo recuerda

eternamente con mucho cariño.
Rogamos una oración en su

querida memoria.
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Coronavirus  
En el informe epidemio-

lógico de fecha 6 de junio 
divulgado por el municipio 
se dio a conocer que fueron 
dados de alta los vecinos de 
la zona oeste de nuestra co-
munidad (padre e hijo) que 
estaban internados en un 
centro de salud de CABA. 
Parte de esta familia estaba 
realizando la cuarentena en 
su domicilio, mientras que 
otros dos integrantes del 
grupo familiar se encontra-
ban alojados en el Hospital 
Angel Marzetti.

Además, esta semana 
que culmina, se conoció un 
nuevo caso de coronavirus 
que afecta a un vecino 
de nuestra localidad que 
trabaja en un frigorífico de 
La Matanza. El mismo ya 
estaba en aislamiento por 
haber estado en contacto 
directo con un compañero 
de trabajo con diagnóstico 
confirmado. 

También, la semana pa-
sada, se realizaron trabajos 
en nuestra comunidad, in-
formando sobre protocolos 
y cuidados que se deben 
extremar sobre todo a partir 
de la flexibilización en la 
apertura de nuevos rubros 
comerciales. En esta tarea 
se los vio trabajar al De-
legado Municipal Rubén 
Salvatierra y al concejal 
Hernán Muerza. 

Arreglos en la casa 
CTEP 

Las Praderas  La Agrupa-
ción de Frente dio a conocer 

Hernán Muerza en tareas de cuidado frente al coronavirus 
señalizando zonas de tránsito fluido.

en estos días un comunicado 
donde da cuenta de los pro-
gresos en esa institución. 
“Luego de las mejoras en 
el espacio de la Casa CTEP 
Praderas llegó el momento 
de los arreglos eléctricos. 
Con gran esfuerzo hemos 
podido realizar la compra 
del material eléctrico para 
solucionar los desperfectos, 
actualizar los cableados y 
completar la iluminación en 
el nuevo espacio. Nos sen-
timos orgullosos por cada 
nuevo logro alcanzado, por 
cada una de las compañeras 
y compañeros que día a día 
le ponen el pecho a cada si-
tuación y pese a todo siguen 
adelante para ayudar a cada 
familia en cada barrio”, así 
lo manifestaba Marcela 
Palavecino, coordinadora 
de la Casa CTEP Praderas. 

Torneo virtual 
Por primera vez en la his-

toria, mañana comienza el 
Primer Torneo de Taekwon-
do de Argentina. Y del mis-
mo será parte nuestro cam-
peón Darío Ríos, apodado 
recientemente ‘El Oso’. En 
diálogo con Cristian Labin, 
uno de sus instructores, 
nos dijo: “será un evento 
impresionante, un torneo 
de formas con la partici-
pación de muchos países, 
entre ellos Estados Unidos, 
Canadá, Brasil, Uruguay y 
Paraguay; obviamente toda 
la Federación Argentina. Y 
también habrá lugar para 
el Taekwondo Adaptado 
de lo que todavía no tengo 
la fecha, donde participará 
Darío Ríos y sus compañe-
ros. Esto es un trabajo enor-
me realizado por nuestro 
sabunim Javier Fernández 

(nuestro director con sede 
en Ezeiza), y de la mano 
del Maestro Néstor Gala-
rraga, máximo exponente 
de Argentina. Seguimos, 
mientras tanto, entrenando 
en casa y con todos los 
cuidados que impone la 
pandemia”. 

Este evento será trans-
mitido por streaming y se 
dará a conocer el sitio por 
donde se podrá ver, aunque 
se estima que podría ser a 
través de la página de la 
Federación. 

Unidad Sanitaria
Se ha dado a conocer un 

nuevo número telefónico 
y la organización para la 
comunicación con el centro 
de Salud local. Es así que se 
incorporó el (02226) 1548-
3679 para consultas y la 
línea fija (02274) 43-0944 
para urgencias de guardia. 
Debe tomarse nota que los 
turnos son únicamente pre-
senciales con DNI en mano. 

Frigocarne
“Queremos que nos de-

vuelvan los derechos que 
nos quitó el macrismo”, es 
la frase que se escucha des-
de la cooperativa que mane-
ja esa empresa recuperada. 
Es que recibió una nueva 
negativa para poder faenar 
nuevamente del Ministerio 
de Agricultura, Ganadería 
y Pesca de la Nación. A 
través de las redes socia-
les, Frigocarne sin patrón 
se manifestó duramente 
sobre la gestión de Gobier-
no anterior señalándola 
como destructora al tiempo 
que hablan de persecución 
política y un plan para el 
cierre se su planta. Además, 

quieren hacer oír su voz al 
Gobierno actual para recu-
perar sus derechos perdidos 
con la firme convicción que 
no van a claudicar en sus 
ideales y seguir luchando 
por sus derechos.

Mientras todo esto suce-
de, se dio a conocer también 
la apertura de la carnicería 
del frigorífico (el miércoles 
10 del corriente), con pre-
cios competitivos, aunque 
la carne debe ser adquirida 
a terceros (otros frigorífi-
cos) por la falta de matrícu-
la de matarife abastecedor. 

Precios económicos   
Estuvieron al alcance 

de los vecinos en lo que 
hace a productos lácteos. 
Fue una impecable movida 
de economía popular que 
contó con la participación 
de distintas organizaciones 
y la Subsecretaría de Hábi-
tat y Economía Popular el 
pasado día 9 en el marco 
de “Lácteos para todos” 
en calle Marcelino Vicente 
y avenida Pereda. La jor-
nada se llevó a cabo con 
la aplicación de todos los 
protocolos relacionados al 
COVID-19.

Sucedió en 2012
Un 13 de junio de ese año 

se inauguraba el Polidepor-
tivo en Máximo Paz.

En aquella oportunidad 
fue la entonces ministra de 
Desarrollo Social, Alicia 
Kirchner, quien inauguró 
(era jueves y por la tarde) el 
edificio cuya construcción 
se inició en el 2007 siendo 
finalizado por cooperativis-
tas del programa Argentina 
Trabaja. La obra, según 
datos oficiales, costó 4 mi-

llones de pesos aportados 
por el Gobierno nacional. 
“Las cooperativas con su 
trabajo están poniendo de 
pie la patria. Por eso hay 
que darle oportunidades a 
las personas, para que de 
esa manera salgan adelan-
te”, aseguró la ministra 
luego de recorrer ese día 
las obras, añadiendo que 
“cada vez más el deporte 
funciona como herramien-
ta de inclusión social”.

Durante su visita, Kir-
chner estuvo acompaña-
da por el secretario de 
Coordinación y Monito-
reo Institucional de esa 
cartera, Carlos Castag-
neto; la intendenta local, 
Marisa Fassi, y los jefes 
comunales de localida-
des cercanas como Da-
mián Di Sabatino (San 
Vicente), Raúl Basualdo 
(Monte), Juan Gasparini 
(Roque Pérez) y Juan 
Veramendi (Ranchos). 
“En 2003 jamás se iba 
a poder pensar en los 
chicos haciendo deportes 
de esta manera porque 
había otras urgencias y 
lo principal era subsistir. 
Tenemos que fortalecer 
el proyecto nacional tra-
bajando, estudiando y 
siendo solidarios sin ba-
jar los brazos”, agregó. 
Además, la ministra y 
presidenta del Consejo 
Nacional de Coordina-
ción de Políticas Socia-
les (CNCPS) participó 
también de la entrega 
de cien pensiones no 
contributivas para ma-
dres de siete o más hijos, 
adultos mayores y perso-

nas con más del 70 por 
ciento de discapacidad. 
“Los funcionarios son 
temporales, pero el país 
y la patria no, y tene-
mos que trabajar cada día 
para mejorar la calidad 
de vida de todos los ar-
gentinos”, concluyó la 
titular de la cartera social. 
Las cooperativas encar-
gadas de construir este 
centro deportivo, que se 
enmarca dentro del pro-
grama de inclusión a tra-
vés del deporte “Fútbol 
Ahí, en el lugar”, fueron 
“La Fe”, “Buscando el 
Progreso” y “Palenquean-
do Sueños”.

En tanto, Castagneto 
fue el encargado de en-
tregar mil kits deportivos 
a los chicos de los clubes 
Juventud, Villa María, 
Barriales, Las Cañas y 
Cañuelas, al tiempo que 
se informó que ya son 
más de 1,3 millones de 
niños y adultos inscrip-
tos para participar de los 
Juegos Evita.

Cumpleaños
Ayer cumplió años Juan 

José Arrieta. 
Hoy están festejando su 

cumple Patricia Yslas y 
Ayelén Belizán.

Mañana será el cumplea-
ños de Sonia Leiva. 

El día 16 celebra un año 
más Carina Ponce.

El 17 cumplirá años Pris-
cila Analuz Cabrera. 

El viernes 19 festejarán 
Sofía Echeverría y Alexis 
Sánchez. 

Para todos ellos los me-
jores deseos.

Trabajos de mejoras en la instalación eléctrica en el espacio 
de la CETP Las Praderas.

Darío Ríos participará junto a sus compañeros del Primer 
Torneo de Taekwondo de Argentina.
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PROVINCIALES

Puedes sentirte afortunado, indeciso Libra, porque se te presenta una semana bastante favorable, aunque 
tendrás que lidiar con algunos conflictos en el ámbito familiar y en el sentimental. Nada importante, pequeñas 
discusiones, sin consecuencias pero que alterarán tu paz y tu tranquilidad. En el trabajo te esperan unos días 
excelentes porque por fin recogerás los frutos de lo que has ido sembrando. Si esperabas un aumento o un 
ascenso puedes tener ahora buenas noticias sobre ello. Además, gozas de una protección astral extra en el 
tema económico, los asuntos de dinero y la compra/venta estarán favorecidos. Es una buena oportunidad 
para aumentar tus ingresos. Sólo debes prestar mucha atención a ciertos negocios que no cuadran contigo. 
En el aspecto sentimental, si empezaste hace poco una relación pasional, ahora te estás dando cuenta de 
que también te gustan otras facetas de tu pareja y quieres pasar a algo más serio. Este fin de semana podrás 
pasar mucho tiempo a solas con él/ella y conocerle más profundamente. Número de la suerte: 3.

Deberás hacer acopio de paciencia en estos días, sensible Escorpio. Se avecina una situación algo 
complicada en el terreno laboral, que sólo lograrás superar dando tiempo al tiempo. Es posible que se deba 
a ciertos cambios repentinos en el orden jerárquico de tu empresa. Tal vez te pongan por encima a un jefe 
con quien no te llevas bien. La antipatía es mutua y sabes que esto no va a funcionar. Sólo te queda rendir 
armas o pedir un traslado a otra sección. Quizá no sea tan malo adaptarse a lo que hay. Tal vez si lo intentas 
tú, esa persona también lo haga. En el aspecto sentimental, esta semana estarás en riesgo de cometer algu-
nos errores. Quizá te sientas tentado de rechazar a una persona cuya influencia sería muy positiva y sabría 
hacerte feliz. ¡Frena! Piensa y evita en lo posible equivocarte porque te arrepentirías. Y si eres de los Escorpio 
que está solo en estos momentos, ahora desearás apostar de nuevo por el amor. Número de la suerte: 0.

En estos próximos días recibirás una poderosa influencia astral que hará que aumente todavía más tu 
intuición, sugestivo Sagitario. Estarás muy receptivo a todo lo que ocurre a tu alrededor, especialmente en 
el ámbito laboral, donde no te encuentras precisamente muy a gusto. Consideras que el trabajo que llevas 
a cabo es de mucha responsabilidad y no está valorado en ningún sentido. Sin embargo, hasta ahora no te 
has decidido a poner las cartas sobre la mesa. Pero esta semana tendrás valor para pedir ese aumento que 
mereces. Es probable que consigas excelentes resultados. En el ámbito sentimental, llevas tiempo bastante 
desmotivado en tu relación de pareja y no es que lo intentes disimular. Hay momentos en que seguramente 
consideras que estarías mejor solo, pero temes herir sus sentimientos porque llevan ya un tiempo juntos. 
¿Has pensado que él/ella puede estar en la misma situación? Tantéale en estos días. Si realmente sucede 
esto, el tiempo no lo va a arreglar. Sincérate ya mismo. Número de la suerte: 2.

Comienza para ti esta semana una nueva etapa, nativo de Capricornio. Te has cansado de revivir siempre 
situaciones del pasado que te ponían de mal humor. Ahora estás dispuesto a cerrar ese capítulo y empezar 
una nueva andadura, con mejor ánimo y más positividad. En estos días puede que te arrepientas de ciertas 
compras que has realizado en los últimos meses, tal vez para desestresarte. Lo cierto es que ahora tu tarjeta de 
crédito está echando humo y esto te preocupa. Busca la forma de generar ingresos extra para cubrir tus pagos, 
pero recuerda que además de ingresar más, tienes que gastar menos. En el terreno amoroso es posible que la 
persona que te atrae se halle en tu ámbito laboral. Quizá le has oído comentar en alguna ocasión que no quiere 
compromisos. Esto ha hecho que te cortes a la hora de sugerirle tomar un café, por ejemplo. Ten paciencia y 
dale tiempo, porque no tardará en caer en tus redes. Él/ella también se ha fijado en ti. Número de la suerte: 1.

Aunque haya momentos en que pueda parecer todo lo contrario, esta semana será para ti muy promete-
dora y positiva en todos los aspectos, resignado Piscis, no dejes que tu ánimo decaiga. En el ámbito laboral 
tendrás que lidiar con alguien que quiere hacer pasar como suya una idea que le contaste tiempo atrás. Será 
bastante estresante porque esto generará una discusión. Defiende tu proyecto con uñas y dientes. Lograrás 
tu propósito. Menos mal que el capítulo económico ahora está en vías de recuperación. Últimamente tu 
presupuesto se te hacía corto para llegar a fin de mes y te preocupaban las deudas. Esta semana podrás 
relajarte un poco porque te llegará el dinero que necesitas, puede que por una vía inesperada. Si tienes un 
negocio o comercio, te llegaran beneficios superiores a los que esperabas. Esto te animará mucho. El fin de 
semana propiciará encuentros sociales o familiares. Acude a ellos porque pasarás momentos inolvidables. 
En el amor, semana complicada, pero puede resolverse positivamente en unos días. Número de la suerte: 5.

Tendrás ahora, positivo Aries, un humor excelente gracias a las buenas influencias astrales. Tienes la mente 
muy despejada, por lo que tu concentración y capacidad de razonamiento están en alza. Esto favorece las 
actividades intelectuales y también el éxito en los exámenes o entrevistas de trabajo. En el ámbito laboral, 
no te dejes enmarañar por temas que no te afectan directamente. No te conviene inmiscuirte en asuntos 
ajenos. Procura mantener la tranquilidad de la que gozas. El capítulo de la economía está muy bien aspectado 
estos días en que el dinero fluirá hacia ti sin que te esfuerces. Manéjalo con cuidado, sin incurrir en grandes 
gastos. En el terreno amoroso, si estás en una relación seria, es un momento apropiado para pensar en 
aumentar la familia, si éste es tu deseo. También son buenos días para limar asperezas con esas personas 
de “su” familia con las que hay cierta tensión. Si te proponen acudir a una celebración familiar, aunque te de 
pereza, acepta. Número de la suerte: 0.

Recibirás en estos días influencias muy positivas de los astros, perseverante Tauro, y podrás superar 
algunas dificultades que se te presentarán a lo largo de la semana. Ahora, por esta protección astral, tendrás 
potenciado tu carisma y tu poder de convicción. Si tienes pensado solicitar un empleo o un préstamo, o pedir 
un favor a un amigo, cualquier cosa que creas difícil de conseguir, hazlo ahora. Nadie te dará un “no” por 
respuesta. En el ámbito laboral, se impone actuar con muchas precauciones porque hay alguien intentando 
hacerte la cama y cargarte con la culpa de un asunto del que no eres responsable. Pero no te alarmes 
porque podrás ponerlo en claro y además resolver una situación que llevaba enquistada mucho tiempo. En 
el amor, puede que estés teniendo roces con tu pareja. La verdad es que últimamente le exiges cosas un 
poco absurdas. Él/ella te quiere de verdad y aguanta todo, pero su paciencia también tiene un límite. No le 
des tanta vuelta. Número de la suerte: 8.

Te encuentras en un ciclo de vulnerabilidad en el que tu energía puede verse afectada, nativo de Géminis. 
Cuida mucho tu alimentación y respeta a rajatabla las horas de descanso. Tienes cosas importantes que decidir 
y necesitas estar en plena forma. En el trabajo, ahora te sientes cómodo tanto con tus compañeros como 
con tus superiores, pero tu espíritu de superación que te hace sentir estancado. Crees acertadamente que 
tienes capacidad y conocimientos para aspirar a trabajos de mayor complejidad. En estos días te atreverás a 
dejar tu zona de confort para buscar un sitio donde puedas seguir creciendo profesionalmente. Es una buena 
iniciativa que podrás tomar a pesar de que te sientes melancólico por un tema sentimental que te afecta 
desde hace tiempo. Tal vez esté relacionado con un amor frustrado o con una ruptura reciente. El estado de 
ánimo que te produce te había impedido tomar iniciativas incluso en otros terrenos. Ahora empiezas a salir 
de esta situación y hay personas que te están esperando. Número de la suerte: 7.

Estás pasando por una etapa algo dura desde el confinamiento, taciturno Cáncer. Te sientes pesimista y sobre-
dimensionas todo lo que te ocurre. Tendrías que hacer un esfuerzo por ser más objetivo y alejar esos fantasmas 
que te amargan la vida por algo que todos tenemos que afrontar. En el ámbito laboral, en especial, tendrás que 
reprimir tus ganas de mandarlo todo al demonio. Puede que alguien haya hecho un comentario sobre ti y que 
ahora todos estén cotilleando. Aunque te enfades muchísimo, cuenta hasta cien antes de hablar. No pierdas el 
control o acabarías dándoles la razón. Piensa que el karma existe y que en la vida todo vuelve. Anímate, porque 
en el aspecto económico te saldrán las cosas bien y es probable que te llegue un dinero que no esperabas. En 
el amor, no agobies a tu pareja repitiéndole constantemente que le quieres o haciendo demostraciones de cariño 
en público. Vas a terminar por cansarle. Él/ella no es tan expresivo y se siente incómodo. Número de la suerte: 9.

Tendrás que currar mucho en los próximos días, enérgico Leo, tanto si tienes un negocio propio como 
si trabajas por cuenta ajena. En el primer caso, puede que hayas dejado que tus empleados se te suban a 
caballo y ahora no sabes cómo recuperar la autoridad. Aunque te cueste mucho hablar en plan jefe, no te 
queda otro remedio. Debes explicar a tus subordinados cuál es su lugar y dejar claro que tú mandas. En el 
segundo caso, quizá no estés satisfecho y puede que en estos días te surja una oferta, pero no te conviene. 
Saldrías perdiendo en muchos aspectos. Sigue buscando, enviando “curriculums “ y respondiendo anuncios. 
No olvides tampoco las páginas profesionales de la red. En el terreno sentimental, estás pisando sobre falso. 
Te aferras a una ilusión, haces planes de futuro pero ves que él/ella no comparte tu entusiasmo. De hecho 
nunca ha demostrado verdadero interés por compartir el resto de su vida contigo. Intenta cambiar de objetivo 
o de pareja. Número de la suerte: 8.

Para ti ahora la felicidad, metódico Virgo, es tener dinero para poder realizar tus planes. Deseas ante 
todo tener prosperidad económica. Es probable que este anhelo se deba a que trabajas como autónomo y 
por ello hay momentos en que dispones de sumas más que aceptables y otros en que escasea o incluso 
no te llega para comprar lo necesario. Esta semana entrarás en el buen camino para conseguir tu objetivo. 
Alguien que conoces te ofrecerá la oportunidad de un empleo fijo. Claro que todo tiene su contrapartida y tú 
lo vas a valorar porque sabes que ahora tienes más libertad de acción y debes someterte al control de ningún 
jefe. Sin embargo, es mejor que decidas aceptar la propuesta porque en el futuro pueden surgir imprevistos 
que podrás afrontar si tu economía está fuerte. En el amor, te espera muy buena semana con tu pareja. En 
estos días sorpréndele con algún detalle especialmente pensado para él/ella, más simbólico que otra cosa. 
Le encantará. Número de la suerte: 6.

Estás haciendo un cambio espiritual, altruista Acuario, y has entrado en un ciclo en el que profundizar en tu 
interior será trascendental. Puede que a raíz de una conversación, o leyendo un libro, sientas esta necesidad 
de explorar en tu interior. Te resultará muy positivo porque conseguirás reafirmar tu autoestima y aumentar la 
confianza en ti mismo. Si estás buscando trabajo o quieres cambiar de empleo, en estos días tendrás más 
de una opción. Piensa en la posibilidad de aumentar tus conocimientos con un curso de especialización. Tal 
vez este aspecto sea clave para conseguir el tipo de trabajo que deseas. En el amor, si estás solo en estos 
momentos, ese aumento de la confianza en ti mismo hará que seas más lanzado a la hora de seducir a la 
persona que te interesa. Disfruta de esa libertad que tienes ahora porque dentro de poco habrá alguien a tu 
lado. Y si tienes pareja, excelente semana, con mucha estabilidad para empezar a trazar planes de futuro. 
Número de la suerte: 4.

DEL 13/06 AL 19/06
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Aquel nene que acompa-
ñaba a ‘Carlitos’ Nesprías 
en el TC y que soñaba con 
ocupar la butaca izquierda 
de un auto de carreras, con 
el paso del tiempo no sólo 
cumplió su objetivo de 
conducir su propia cafetera 
en la Clase A del TC Roque-
perense sino que además 
formó parte del mundo 
ACTC conduciendo aquel 
mismo Falcon con el que 

soñaba de pibe.
De perfil bajo, palabras 

medidas y una personali-
dad más bien introvertida, 
Martín Martín se dio el 
gran gusto no sólo de ser 
protagonista en una de las 
épocas más competitivas 
de la Clase A del TCR sino 
también de correr en el 
TCP, algo que solo unos 
pocos privilegiados pueden 
lograr.

El ahora ex piloto acce-
dió a los requerimientos de 
quien escribe estas pala-
bras afrontando las mismas 
preguntas que, semana a 
semana, diferentes depor-
tistas locales, referentes en 
sus disciplinas, enfrentan 
brindando interesantes res-
puestas en tono más bien 
intimista.

–¿Qué le dio el deporte?

ENTREVISTA

“Haber llegado a correr ya es un logro en sí”

Martín a bordo de su cafetera en 1998.

Año 2000: Martín con el “2” en los laterales cuando aún se corría con acompañantes.

Martín Martín junto a su padre en sus primeros pasos en el automovilismo deportivo.

2001: plena recta de El Orejano de Roque Pérez acelerando a la par de Daniel Burgos y Sergio Poggi.

–Muchísimas cosas. Pero 
si tengo que destacar una 
me quedo con la sensación 
de felicidad plena que sen-
tía una vez que el auto y yo 
pisábamos la pista. Es un 
momento único en el que te 
sentís una sola cosa con el 
auto y no importa nada más.

–¿Qué le sacó el de-
porte?

–Muy poco. Quizá algu-
na fecha especial como un 
cumpleaños o un evento 
familiar, pero no me arre-
piento porque de hecho 
no recuerdo ninguno en 
particular.

–¿Qué perdió por el 
deporte?

–Siento que no perdí 
nada, sino más bien todo lo 
contrario.

–¿Qué ganó por el de-
porte?

–Mucho. Crecí mucho 
en lo personal y aprendí a 
valorar la satisfacción que 
se siente al llegar el fin de 
semana y lograr poner el 
auto en pista luego de tanto 
trabajo y esfuerzo, como así 
también el hecho de poder 
compartir todo eso con la 
familia, con los amigos y 
con mi preparador.

–Si pudiera volver el 
tiempo atrás, ¿tomaría 
alguna decisión diferente 

a las tomadas respecto a 
su carrera deportiva?

–Sí, por supuesto. El paso 
del tiempo te muestra los 
errores cometidos. Viendo 
todo lo que pasó desde el 
presente, o sea con más ex-
periencia, te puedo afirmar 
que tomaría decisiones di-
ferentes a las tomadas en su 
momento. Tendría que ha-
bérmela jugado y haberme 
dedicado al automovilismo 
de lleno, una determinación 
que no tomé cuando tendría 
que haberlo hecho.

–¿Está conforme con su 
carrera deportiva?

–Mi forma de ser hace 
que no me conforme fácil-
mente dado que soy bastan-
te autoexigente y siempre 
pretendo algo más en todo 
lo que emprendo. No obs-
tante, pensando que aquel 
chico que compartía las 
carreras de TC con ‘Carli-
tos’ Nesprías pudo pasar a 
manejar ese mismo auto o 
bien pasar de armar un TC 
Roqueperense en el galpón 
de mi casa a armarme un TC 
Pista con poco presupuesto 
y mucho sacrificio, puedo 
afirmar que estoy súper 
conforme con lo hecho.

–¿Alguna cuenta pen-
diente?

–Sí, naturalmente. El au-
tomovilismo nacional re-
quería ya en aquellos tiem-

pos un gran presupuesto 
que nunca tuve, el cual era 
indispensable como para 
tener un auto competitivo 
como el de los demás. La 
cuenta pendiente es haber 
logrado un presupuesto 
como para alquilar un auto 
en un equipo de punta, 
como para ir con el buzo y 
el casco, y tener toda una 
estructura atrás y poder 
medirme de igual a igual 
con los demás con una he-
rramienta igual a la de ellos.

–¿Lo han defraudado 
en el ambiente deportivo?

–Sí. El automovilismo es 
parte de la vida y siempre te 
encontrás con alguien que 
te defrauda. Lo importante 
siempre fue darse cuenta a 
tiempo para tratar de salir 
ileso.

–¿Lo han sorprendido 
para bien?

–¡Claro que sí! Es una 
de las mejores cosas que 
tiene el deporte en gene-
ral y el automovilismo en 
particular. Tuve la suerte 
de estar siempre rodeado 
de la familia, de amigos y 
preparadores que siempre 
me han dado una mano y 
siempre había alguien que 
me sorprendía para bien.

–Siempre dentro del 
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deporte, ¿éste le permi-
tió conocer una faceta 
diferente o impensada en 
gente conocida?

–Obviamente. En todos 
los años en los que compe-
tí estuve rodeado de muy 
buena gente y con el paso 
del tiempo y la situaciones 
que fuimos compartien-
do hicieron que conociera 
facetas impensadas en al-
guien que te sorprende para, 
por ejemplo, solucionar un 
problema de último mo-
mento, algo habitual en el 
automovilismo.

–De no haber sido pilo-
to, ¿qué cree que hubiera 
sido de su vida?

–Mi vida siempre estuvo 
relacionada con la compra 
y venta de autos, que es 
lo que hago no sólo en la 
actualidad sino lo que hice 
también mientras corría. 
No creo que podría haber-
se dado un cambio en ese 
sentido.

–¿Qué lugar ocupa en 
su vida actualmente el 
automovilismo?

–Muy poco. Por una de-
terminación personal deci-
dí alejarme por completo 
del automovilismo recha-
zando incluso invitaciones 
de categorías zonales para 
esas carreras especiales 
con pilotos Invitados, bus-
cando evitar que volvieran 
a aparecer las ganas de 
volver a correr. Miro mu-
cho carreras por TV y me 
gusta mucho analizarlas: 
ver comportamientos de 
los autos con el paso de 
las vueltas, ver cuál está 
mejor para la definición 
de la carrera o intentar 
detectar una falla o merma 
en rendimiento antes que lo 
remarque el comentarista. 
Pero en este momento el 
automovilismo está muy 
lejos mío.

–¿El mayor logro de-
portivo?, no necesaria-
mente por el peso propio 
del logro en sí, sino por 
lo que representó para 
usted.

–Haber llegado a correr 
ya es un logro en sí para mí 

dado que fue el sueño de 
toda mi vida. Y ni hablar 
llegar a hacerlo a nivel 
nacional. Haberme sentado 
en la butaca izquierda ya 
fue un logro.

–¿El mayor fracaso 
deportivo?, si es que con-
sidera haberlo tenido.

–No poder o no saber 
hacer lo necesario para re-
unir un presupuesto acorde 
a lo que la categoría (N. 
de la R.: TC Pista) exigía 
en ese momento. Con ello 
venía de la mano no haber 
podido correr en forma más 
profesional. Me quedó la 
incertidumbre de medirme 
con los demás con un auto 
de punta, o sea en las mis-
mas condiciones.

–¿Qué consejo le daría 
a quien está por dar los 
primeros pasos en el au-
tomovilismo?

–Tiene que estar con-
vencido de lo que va a ha-
cer y sobre todo aconsejo 
que tenga bien definido el 
objetivo y adónde quiere 
llegar en el automovilismo 
porque ahí es donde se abre 
un abanico de opciones. 
Si la idea es divertirse y 
pasar un fin de semana con 

Aguardando el momento de largar en el 2002, donde solo compitió en tres ocasiones.

Martín en la final que el TC Pista disputó en Termas de Río Hondo, en 2009.

Pensativo, antes de subir al Ford para correr la final de 9 de Julio (TCP).

Desde chico Martín soñaba con manejar un auto de carrera. Aquí 
sentado en el Ford de Nesprías, que luego correría en el TCP.

Año 2003: Martín manejando el mismo auto con el que soñaba cuando era un nene, el de Nesprías.

Martín hoy: con sus hijas, relacionado al campo y dándole la 
espalda al automovilismo deportivo.

Lic. Matías Folgueira
matiasf@elciudadano.com.ar

amigos y en familia tiene 
que relajarse y disfrutar de 
absolutamente todo, ya sea 
tanto buenos como malos 
momentos; pasar un buen 
fin de semana y divertirse. 
Si busca ser profesional o 
formar parte del ámbito 
nacional la cosa cambia.

–¿Qué consejo le daría 
a quien busca convertirse 
en un profesional del au-
tomovilismo?

–Desde el minuto cero 
tiene que poner todo de sí 
para lograr ese objetivo. 
También resulta esencial 
sortear todos los obstá-
culos que vayan apare-
ciendo además de tener 
un buen presupuesto, en 
este deporte en particular, 
como para poder estar 
en buenos equipos sea 
en la categoría que sea, 
para tener buenos autos y 
poder competir de igual 
a igual con el resto. El 
estado físico también es 
importante al igual que 
la buena conducta tanto 
dentro como fuera de la 
pista.
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Lic. Matías Folgueira
matiasf@elciudadano.com.ar

Cuarta entrega de esta serie de descontrac-
turados artículos que permiten, si se quiere, 
conocer en cierta forma una faceta diferente 
de los deportistas que semana a semana 
aparecen también en estas páginas aunque 
en un rol netamente deportivo.

En este caso los protagonistas se expresan 
en relación a hobbies y/o tareas realizadas 
en plena cuarentena que, en épocas norma-
les, quedaban postergadas o en un segundo 
plano.

l Patricia Petraglia (vóley – CFC). 
“En cuanto al vóley estamos entrenando 
tres veces por semana pero, fuera de ello, le 
estoy dedicando más tiempo a la cocina al 
tener justamente mayor cantidad de tiempo 
libre al no estar trabajando al menos en la 
misma medida en que lo venía haciendo. 
Siempre me gustó mucho la cocina así que 
estoy aprovechando en ese sentido hacien-
do tortas, por ejemplo. Se extraña mucho el 
deporte, jugar vóley, estar con las chicas”.

l Matías Vicente (básquet - JU). “El 
año pasado me corté el tendón de Aquiles 
así que estuve cinco meses sin pisar, por 
lo que armé un mini gimnasio en casa que 
me sirve para usarlo en este tiempo de 
cuarentena. También tengo un aro en casa 
así que alterno básquet con gimnasio pero 
todo en casa. Yo no paré de laburar así que 
no tengo tiempo libre por lo que no se me 
ha dado por hacer algo nuevo o diferente, 
aunque estoy haciendo algo en la cocina la 
cual siempre me gustó, no es algo nuevo”.

l Axel López (atletismo). “Vivo con 
mi abuela Carmen, de 88 años, así que 
la ayudo en las tareas de la casa ya sea 
cocinando o limpiando. También tengo 
conocimientos de albañilería por lo que 
he estado haciendo refacciones ya que 
me dediqué a revocar y a arreglar a la vez 
algunos sectores del piso. Cosas que antes 
de esta cuarentena no estaba haciendo. 
También hago ejercicio en casa como para 
mantenerme además de correr una hora 
en mi patio, a pesar que es chico. Lo im-
portante es mantenerse en movimiento”.

AISLAMIENTO EN TIEMPOS DE CORONAVIRUS

¿Qué hacen los deportistas locales en los 
tiempos libres generados por la cuarentena?

Vóley, atletismo, básquet, automovilismo y hockey son las disciplinas representadas en este artículo en las 
voces de Alio y López, De los Santos y Vicente, y Poledo, Hansen y Petraglia.

tengo que imaginar la carrera nada más 
(risas). No obstante, este parate me sirvió 
para invertir en el auto y desarrollar por 
lo que con Hernán Belletieri le metimos 
fichas al motor para mejorarlo y dejarlo 
todo listo para cuando inicien las carreras. 
Finalmente este período también me sirvió 
para dedicarme un poco a mi salud dado 
que, con la ayuda de una cinta que con-
seguí, camino cinco kilómetros por día y 
hago alguna que otra cosita no para bajar 
de peso sino por lo menos para no subir”.

l Gustavo de los Santos (básquet - 
CFC). “Volví de viaje de Cancún y tuve 
que hacer la cuarentena obligatoria por lo 
que en este período tuve la cabeza libre, 
por lo que decidí volver a estudiar y retomé 
la facultad de manera virtual en la UCES. 
También tenía un proyecto en la cabeza: ar-
mar una tienda digital de ropa de mujer y en 
medio de esta realidad la llevamos a cabo 
con mi novia. Es algo paralelo a nuestros 
trabajos pero nos va muy bien por suerte. 
La verdad se notó la falta de entrenamien-
to, de no estar en el club con amigos, eso 
se hace sentir y se extraña un montón y 
durante casi todo este tiempo estuve sin 

entrenar. Por suerte ahora pude armarme 
un mini gimnasio y volví a entrenar hace 
un mes. Se extraña un montón el club que 
es un cable a tierra, por lo menos para los 
que hicimos toda la vida el mismo deporte, 
es como que te falta algo”.

l  Cintia Alio (atletismo). “En esta 
cuarentena estoy haciendo ejercicios de 
fortalecimiento, algo postergado o dejado 
de lado porque nunca tenía tiempo por 
andar siempre a las corridas. Hoy hago 
todos los días de hora y media a dos ho-
ras, además de un poco de baile y yoga 
como así también cursos virtuales por las 
redes. También me he dedicado a la cocina 
amasando panes y galletitas, algo que no 
es mi fuerte pero que me encanta hacer. 
También dedico parte de mi tiempo a la 
huerta que hice en casa, cosa que amo, 
mientras que en los días con clima feo 
me pongo a tejer crochet. Por las noches 
películas en familia. Ojalá pronto nos 
dejen salir a correr, se extraña mucho el 
aire cuando pega en la cara”.

Patricia Petraglia (vóley - CFC). Matías Vicente (básquet - JU). 

Axel López (atletismo).Gustavo de los Santos (básquet - CFC). 

Camila Hansen (hockey - LCRC). César Poledo (automovilismo - Areneros 1400).

Cintia Alio (atletismo). 

l Camila Hansen (hockey - LCRC). 
“En esta etapa en la que no tengo colegio 
tengo más tiempo, pero no se me ha dado 
por empezar con algo nuevo. Pero desde 
siempre me gustó cocinar así que es lo 
que suelo hacer en estos días. También 
trato de entrenar más aunque admito que 
no he podido cumplir con mi propuesta de 
entrenar todos los días, también hay que 
permitirse tener días para no hacer nada. 
En este tiempo, en los que estuve más 
conmigo misma, me ayudó mucho para 
ver qué me gusta para seguir estudiando, 
algo que hace un tiempo no tenía ni idea”.

l  César Poledo (automovilismo - 
Areneros 1400). “Cuando comenzó el 
confinamiento hice mucho ‘trabajo de 
marido’ en casa por lo cual arreglé el 
patio, pinté, arreglé canillas que perdían 
y muchas cosas más relacionado todo al 
hogar. También empleé el tiempo en pasar 
más rato con mi familia y a cambiar todo 
un estilo de vida del trabajo fuera de la 
casa para adaptarlo,  haciéndolo a distan-
cia y por internet. Con respecto al deporte 
motor muchos de mis compañeros tienen 
simuladores, pero como yo no tengo me 
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Por lo general las súper estrellas suelen ser inalcan-
zables abarcando ello no sólo al ámbito del espectáculo 
sino también al deportivo.

Sin embargo las nuevas tecnologías en general y las 
redes sociales en particular permiten hoy llegar a perso-
nalidades famosas, algo que era sencillamente impensado 
veinte años atrás.

En este marco se difundió, a comienzos de semana, un 
afectuoso saludo del uruguayo Luis Suárez, figura del 
Barcelona y la selección celeste, destinado a los pibes 
de las categorías formativas del fútbol del CFC.

“Hola a todos los gurises de las juveniles de Cañuelas. 
Soy Luis Suárez desde acá, desde Barcelona. Les quería 
mandar un abrazo muy grande y que les vaya genial. 
¡Abrazo!”.

Estas fueron las palabras de Suárez en un video tomado 
en primer plano en el que además se destaca la buena 
onda del futbolista.

¿Cómo se gestionó este contacto?, ¿por qué Luis Suá-
rez saludó a los ‘Tamberos’?

A nivel local el gestor de esta movida fue Esteban 
‘Garza’ García, quien actualmente se desempeña como 
entrenador de los equipos de Séptima, Octava y Novena 
División de ‘El Rojo’ junto a Nicolás Pesoa y Angel 
Ortega.

El video en cuestión se gestionó por un amigo en 
común que poseen García y Suárez: el también futbo-
lista Alvaro Pereira que incluso ha formado parte de la 
Selección Uruguaya.

“Estamos atravesando un momento duro y complicado 
a nivel mundial, el fútbol no es la excepción, tenemos 
que seguir cumpliendo las medidas pero sobre todas las 
cosas seguir entrenando y prepararnos para el regreso. 
Les dejo un mimo a mis jugadores y a todos los que 
visten la camiseta del rojo. Gracias a tremendo jugador 
y persona por el saludo”. Con este texto García presen-
tó en sus redes sociales el video en cuestión que luego 
reprodujo el CFC en su cuenta oficial.

“Les hace bien a los chicos que jugadores de esta 
magnitud o cualquier otro profesional le envíen mensa-
jes de fuerza”, comentó García a El Ciudadano al ser 
consultado sobre este tema.

El ex futbolista y actual formador de jugadores, ade-
más, adelantó que se encuentra gestionando más saludos 
o mensajes de parte de futbolistas famosos.

Será cuestión de esperar y estar atentos a las redes 
sociales.

FUTBOL

Luis Suárez 
saludó a los 

pibes de 
‘El Rojo’

Luis Suárez y Leonel Messi, estrellas del Barcelona.Suárez enviando un saludo a los futbolistas de Inferiores 
del CFC.

Esteban García en su faceta como futbolista del CFC.
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Tras el artículo publicado la se-
mana pasada, sobre una serie de 
ejercicios básicos para realizar en 
casa Walter Garavaglia, director 
de la Escuela Municipal de Kic-
kboxing, redondea su trabajo con 
una serie de conceptos teóricos que 
justamente acompañan lo expuesto 
en la anterior 
e d i c i ó n  d e 
este medio.

A continua-
ción el texto 
elaborado por 
Garavag l ia : 
“ E l  e j e r c i -
cio es una de 
las variables 
básicas para 
que el cuer-
po  se  man-
tenga  sano , 
por lo que lo 
básicamente 
necesitamos 
mantener una alimentación equili-
brada y hacer ejercicio lo cual nos 
va a ayudar a mantener los músculos 
fuertes.

Por otro lado en los adultos ma-
yores ayudará a prevenir otro tipo 
de complicaciones siendo muy 
importante también mantener un 
descanso adecuado, es decir, dejar 
que el cuerpo se recupere lo que 
previene además estados de ansie-
dad o depresión.

El deporte y la actividad física 
permiten al cuerpo mantenerse ac-
tivo y vigoroso, lo que es esencial 
en tiempos de encierro y menor 
movimiento ayudando además a 
mantener ciertas capacidades mús-
culo-esqueléticas físicas que con la 
inactividad se van debilitando.

Realizar actividad física de ma-
nera habitual  permite también 
mantener la capacidad de tal forma 
que mantengamos la fuerza y los 
rangos articulares para que podamos 
realizar los movimientos que nece-
sitamos en nuestras actividades de 
la vida diaria.

También ayuda a mejorar la fun-
ción cardiovascular, es decir, que 
la sangre pueda distribuirse en for-
ma adecuada para que llegue a los 

músculos.
De ésta y otras virtudes del ejer-

cicio físico durante períodos de 
cuarentena el hecho que uno rea-
lice actividad física y empiecen a 
funcionar los diferentes sistemas 
(respiratorio, cardiovascular, mus-
cular), hace que se active el siste-

ma inmunológico 
y los diferentes 
componentes que 
éste tiene.

Desde el punto 
de vista psicoló-
gico, para poder 
sobrellevar mejor 
este período de 
encierro lo pri-
mero es tener una 
rutina y pautas de 
horarios para rea-
lizar las distintas 
actividades como 
trabajar, realizar 
las act ividades 

domésticas, comer, compartir cosas 
con los hijos, etc.

También es necesario ponerse 
prioridades porque no vamos a 
alcanzar a hacer todo en un día y, 
además, debemos definir tiempos 
de comunicación, colocar un máxi-
mo para redes sociales o para ver 
noticias porque mucha información 
sobre la pandemia no es buena, 
además que estar conectados todo 
el tiempo genera angustia”.

Días atrás se llevó a 
cabo una capacitación para 
jueces de todo el mundo, 
siendo el cañuelense Wal-
ter Garavaglia uno de los 
expositores.

En medio de la actual 
pandemia, la Asociación 
Mundial de  Organizacio-
nes de Kickboxing WAKO 
IF y WAKO PANAM de-

cidieron capacitar a todos 
los directores de arbitraje 
de diferentes países revi-
sando los reglamentos de 
las modalidades de pelea 
que se practican bajo de su 
esfera como es el caso de 
Point Figth, Ligth Contact, 
Kick Ligth, Low Kick, Full 
Contact y K1 Roules.

Garavaglia, que se des-

ARTES MARCIALES MIXTAS

Garavaglia capacitó a jueces de todo el mundo

Afiche promocional de la capacitación en la que Garavaglia 
fue uno de los expositores. Garavaglia sobre el cuadrilátero.

empeña como Director de 
Arbitraje tanto en WAKO 
Argentina como en la Fe-
deración Argentina de Kic-
kboxing, fue uno de los 
disertantes vía online, pla-
taforma Zoom mediante, 
capacitando a los máximos 
referentes de cada país para 
que luego estos hagan lo 
propio con sus respectivos 
cuerpos arbitrales.

En esta ocasión el cañue-
lense expuso Kick Ligth, 
una de las modalidades de 
tatami contando la misma 
con una participación de 
cuarenta y cinco asistentes 
virtuales que representaron 
a Brasil, Chile, Argentina, 
Colombia, Ecuador, Puerto 
Rico, República Domini-
cana, Trinidad y Tobago, 
Guatemala,  Venezuela, 
México, España y Holanda.

La reunión virtual tuvo 
una duración de cuatro 
horas.

Según trascendió días atrás, la Asociación del 
Fútbol Argentino afrontaría los sueldos básicos de 
los futbolistas profesionales que quedarán libres a 
partir del 1 de julio y que, naturalmente, posean el 
pase en su poder.

Esta medida alcanzará tanto futbolistas de la 
nueva Liga Profesional como de Primera Nacional, 
Primera B Metropolitana, Primera C, Federal A y 
Fútbol Femenino.

Según la información que trascendió, la AFA abo-
naría el monto mínimo de acuerdo a la divisional 
del club donde vencen sus contratos.

FUTBOL

AFA pagará sueldos de
quienes queden libres

CORONAVIRUS – AISLAMIENTO PREVENTIVO

Beneficios de la actividad física 
y la comida sana en cuarentena
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El martes último y mediante conferencia 
de prensa la histórica Liga Lobense de 
Fútbol (LLF), en actividad desde 1933, ha 
anunciado la incorporación de una nueva 
actividad sumamente acorde a estos tiem-
pos de cuarentena: fútbol virtual.

La idea de los dirigentes es contar con 
representación de los veinte clubes que 
participan en el fútbol real, pertenecientes 
a seis ciudades de la zona, jugándose dos 
partidos por semana buscando principal-
mente que quienes jueguen sean futbolis-
tas que militan en la realidad aunque esto 
no será excluyente.

Para este primer torneo la inscripción 
será gratuita para los clubes no sucediendo 
lo mismo para quienes se sumen en un 
futuro segundo certamen.

La creación de esta Liga Virtual fue 
comunicada formalmente a todos los 
delegados de los clubes que integran la 
LLF el pasado lunes, en la habitual reu-
nión realizada en estos tiempos vía Zoom, 
informándose además naturalmente los 
principales lineamientos de esta nueva 
disciplina que se llevará a cabo en el seno 
de la entidad lobense.

Este primer torneo virtual comenzará 
el 4 de julio teniendo tiempo las insti-
tuciones, para inscribir a sus jugadores 
en la lista de buena fe, hasta el próximo 
martes 23. 

Cada club deberá presentar cuatro 
representantes independientemente de 
edad e incluso de sexo, dos de los cuales 
serán Titulares en cada partido y los dos 
restantes naturalmente Suplentes en los 
choques a jugarse los miércoles y sábado 
bajo la modalidad Titular 1 contra Titular 
1 en partido y revancha en duelos de diez 
minutos existiendo, en caso de haber gana-
do cada uno un partido, un tercer choque 
de desempate.

A causa de la actual pandemia inicial-
mente se va a jugar online mientras que, 
una vez superada esta etapa, existe la idea 
de realizar fechas en forma presencial 
incluso con la incorporación de hinchadas.

Los encuentros utilizarán como plata-
forma la PS4, siendo condición impuesta 
por la LLF la transmisión en vivo de cada 
choque por parte de las instituciones 
mediante incluso Instagram lo cual ten-
drá como finalidad que los espectadores 
no sólo vean el partido sino también a 
quiénes estén jugando.

Cabe recordar que forman parte de esta 
liga, en el fútbol físico, Uribelarrea Fút-
bol Club y EFIC (Escuela Fútbol Infantil 
Cañuelas), en tanto que Rossonero com-
pite bajo la denominación de Mostrando 
Caminos, entidad lobense que no poseía 
un plantel como para jugar adoptando 
entonces a los rojinegros cañuelenses.

FUTBOL

La Liga Lobense de Fútbol 
lanzó su primer torneo de 

fútbol virtual

Directivos de la LLF que llevan adelante la nueva disciplina que ha incorporado la histórica entidad 
lobense.

Afiche promocional difundido por la Liga Lobense de Fútbol en redes sociales.
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En la anterior edición de El Ciudadano se publicó 
la primera entrega de un informe donde se enumeró un 
listado de futbolistas que han trascendido en su deporte 
en el ámbito nacional e incluso internacional teniendo 
todos, como punto en común, estar relacionados en algún 
punto con Cañuelas.

Este último ítem abarca tanto a quienes son considera-
dos cañuelenses por vivir en estos pagos como así tam-
bién otros que, sin vivir dentro del partido de Cañuelas, 
estuvieron ligados a la escena futbolística local al jugar, 
por ejemplo,  en el Cañuelas Fútbol Club (CFC).

l Rubén ‘Yaya’ Rossi
Formado en las divisiones infantiles del CFC, Rubén 

Darío Rossi alcanzó la fama en el equipo superior de San 
Lorenzo con solo 17 años convirtiendo un gol histórico en 
la liguilla pre-Libertadores ante Boca Juniors (a Navarro 
Montoya), integrando luego el plantel de la Selección 
Nacional que disputó el Torneo Preolímpico Sub 23 de 
1992 compartiendo elenco con jugadores como Simeone, 
Latorre, Berizzo, Astrada y Gamboa. También jugó en 
el Daewoo Royals de Corea, en el Toulouse francés y en 
Estudiantes de Buenos Aires.

l Carlos Alberto Chiappe
Hacia fines de los sesenta un joven Chiappe se sumó 

a la Quinta División de Quilmes debutando en el equipo 
superior, en la B Nacional, en 1971, logrando luego el 
ascenso a Primera en 1975 compartiendo plantel con el 
‘Bulldog’ López. 

Tras aquella experiencia Chiappe pasó a Platense (logró 
el ascenso a Primera en el ‘76) surgiendo luego la posi-
bilidad de sumarse a Estudiantes de Mérida (Venezuela), 
equipo en el que debutó en plena Copa Libertadores de 
América. Ya en 1979 se sumó a Atlético Tembetary de la 
Primera División paraguaya pasando luego a Deportivo 
Cali (Colombia) jugando nuevamente la Copa Liber-

DEPORTES EN EL RECUERDO

Futbolistas que rompieron
las fronteras cañuelenses
Rubén ‘Yaya’ Rossi, Marcelo Rufini, Carlos Alberto Chiappe, ‘Pino’ 
Capistrano y Alejandro Noriega, futbolistas que en diferentes épocas 
trascendieron los límites de la ciudad o bien del fútbol local.

tadores enfrentando a Rosario Central, River Plate y a 
Flamengo en el mítico Maracaná. El fin de su carrera 
profesional llegó en Club Atlético Banfield jugando 
después para Athletic de Lobos en la Liga Lobense.

l Alejandro Noriega
Oriundo de Máximo Paz, aquel alto delantero que 

siendo un pibe debutó en la Primera del CFC en los pri-
meros años de los 2000 se ha convertido en un reconocido 

futbolista del ascenso convirtiendo no sólo numerosos  
sino, además, decisivos goles.

Después de dejar el CFC, ‘Ale’ pasó a Tigre jugando 
luego para San Telmo, Flandria, Estudiantes de Case-
ros, Tristán Suárez, Defensores de Belgrano, Deportes 
Concepción (Chile), Colegiales, Los Andes, Gimnasia y 
Esgrima de Jujuy, Douglas Haig, UAI Urquiza y Atlético 
San Miguel.

l Marcelo Rufini
Quien supo ser DT de Cañuelas tuvo una carrera más 

que interesante como futbolista profesional. De hecho 
llevó su fútbol a Vélez Sarsfield (1991), Quilmes (1992) 
y Platense (1992) en lo que hace a Primera División ju-
gando a la vez en la B para Almirante Brown (1984-1988 
y 1996-1997), Quilmes (1989-1991), Unión de Santa Fe 
(1992-1994), Chacarita Juniors (1994-1996) y Aldosivi 
(1997-1998).

El cañuelense también defendió la casaca de San Telmo 
y Laferrère contando además con un paso por el fútbol 
israelí.

l José ‘Pino’ Capistrano
Además de jugar en el primer equipo del CFC, Capis-

trano vistió la camiseta del Udinese italiano a mediados 
de la década del ‘70.

Rubén Darío Rossi en la tapa de El Gráfico tras convertirle 
el gol a Boca Juniors (Navarro Montoya) que clasificó a San 
Lorenzo a la Copa Libertadores.

Noriega en pleno grito de gol con la casaca de Los Andes.
Chiappe con la camiseta de Estudiantes de Mérida (Vene-
zuela) en 1977.

Marcelo Rufini en Unión de Santa Fe a comienzos de los 
noventa. 

José ‘Pino’ Capistrano jugó en el Udinese a mediados de 
los ‘70.
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COMPRO muebles antiguos y 
modernos, artículos del hogar, 
aberturas en general. Juárez 
338, Cañuelas, tels. (02226) 
1560-6019 ó 42-3621.

COMPRO: horno pastelero, 
amasadora, mesa de trabajo 
de acero inoxidable, cocina 
comercial y cafetera comer-
cial de dos bocas. Tel. (02226) 
1549-0765.

ALQUILO casa en Mar de Ajó 
para 6 personas. A 50 metros 
del mar. Sombra, parrilla y 
espacio verde. Lugar para 
auto. TV por cable, heladera 
con freezer y microondas. 
Tel. (011) 15-5655-1158. Ver 
fotos en calle Rivadavia 937.

MANTENIMIENTO DE PAR-
QUES, jardines, poda. Pintura 
en general. Albañilería. Tel. 
(02226) 1547-1976.

TECNICO OFICIAL EN REFRI-
GERACION. Recibido en la 
UTN. Matriculado. Instalación 
de aire acondicionado y service 
de heladeras familiares. Tel. 
(02226) 1553-8145. Ariel.

VENDO 34 hectáreas ubicadas 
en el km 73 a 1.300 metros de 
Ruta 205, cercanas al centro 
de Cañuelas. Facilidades de 
pago. O permuta. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO O PERMUTO con 
facilidades, casas o terrenos 
en las zonas de San Justo, 
Isidro Casanova, Laferrére 
y González Catán. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO O PERMUTO chalet de 
240 m2 en Barrio Cerrado Altos 
del Carmen sobre lote de 1.580 
m2. Ubicado en Ruta 205 km 
65,500. Facilidades de pago. 
Tel. (011) 4625-1363.

VENDO en Luján 100 has sobre 
Ruta 47 a 17 km de Luján. 
U$D 13.000 la mitad contado, 
el resto tomo campo en Para-
guay, hotel en la costa, etc. Tel. 
(02226) 1553-3080.

VENDO en Monte  departamento 
tipo casa a 3 cuadras de la 
laguna. Comedor, cocina, baño 
completo, 2 dormitorios. Sin 
expensas. Todos los servicios. 
U$D 48.000 o permuto por de-
partamento o local en la costa, 
recibo pickup 4x4 en parte de 
pago. Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO en Monte local, aprox. 40 
m zona comercial. Tiene aire, 
rejas y toldo U$D 35.000 mitad 
contado, resto se paga a 5 años 
sin interés o permuto por auto, 
pickup, tractor, camión, etc. Tel. 
(02226) 1544-4342.

VENDO lote en Fray Luis  Beltrán 
y Berrueta. 14,43 metros de 
frente y 35 metros de fondo. 
Cel. (011) 15-6538-7445.

¿QUERES TRABAJAR? Cos-
méticos AVON incorpora re-
vendedoras. Presentarse en 
Belgrano 674, Cañuelas, o 
llamar al tel. (02226) 42-3694 
(Sra. Silvia).

SE BUSCA PERIODISTA que 
entienda de periodismo en 
general y de música para 
acompañarme en un pro-
grama de radio local. Me 
llamo Germán. Tel.: (02226) 
43-3644. 

CONSTRUYO 30m2 (dormitorio, 
cocina, baño, pasillo, porch) 
totalmente terminado con 
aberturas de aluminio blanco, 
chapa color, mano de obra 
y materiales. $1.300.000. 
También mano de obra sin 
materiales.Toda clase de 
construcción. Tel. (02226) 
1544-5833.

PULIDO DE PISOS, MÁRMOL, 
MOSAICO, GRANITO. Presu-
puestos. (02226) 1540-9701 
(011) 15-5226-0695.

FLETES Y MUDANZAS. Con-
sulte precios. Tel. (02226) 
1560-2235.

REFRIGERACION CHIPI. Insta-
lación y servicio técnico de aire 
acondicionado. Presupuesto 
sin cargo. Reparación de 
lavarropas y heladeras. Tels. 
(02226) 1553-9161 ó (02226) 
422-137. República Oriental 
del Uruguay 583.

CORTE DE PASTO y poda de 
árboles medianos. Tel. (011) 
15-5800-1302.

PODADOR. Presupuesto sin 
cargo. Tel. (011) 15-4140-
9730.

VENDO todo tipo de motores, 
bobinados, recambios de 
bombas y bombeadores. 
Tratar en Belgrano 666, 
Cañuelas.

VENDO lechones limpios de 8 
a 10 kg. $2.000. Tel. (02226) 
1560-2235.

VENDO heladera madera 6 
puertas sin motor $1.500. Tel. 
(02226) 1548-6359.

VENDO rollos de fardo. Tel. 
(02226) 1544-4965.

VENDO potrillo de polo 1 año sin 
capar $20.000. Tel. (02226) 
1553-3080.

VENDO BARBIJOS ARTESA-
NALES. De tela, con espacio 
para poner servilleta. $60! 
WhatsApp (02226) 1553-
1498.

VENDO potrillo de polo 1 año sin 
capar $20.000. Tel. (02226) 
1553-3080.

VENTA DE PERFUMES BA-
GUES (por encargue). Co-
municarse al (02226) 1550-
6585. 

VENDO carrito metálico 0,70x2 
m. $8.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO Bicicleta fija, usada, en 
excelente estado. $5.000. Tel. 
(02226) 1549-0064.

ALQUILO depto. para persona 
sola (sin hijos, ni mascota) en 
el Barrio Libertad. $4.800 por 
mes. Tel. (02226) 1555-6859.

ALQUILO departamento para 
persona sola o pareja sin 
hijos. Requisitos: recibo de 
sueldo y dos garantes. Cel. 
(02226) 1548-1595 ó  (02226) 
1544-5882.

ALQUILO departamento en 
zona céntrica. Tel. (02226) 
42-3737.

BUSCO departamento céntrico, 
de 2 ó 3 ambientes, para 
alquilar a dueño directo. Cel. 
(02226) 1548-0196.

SE ALQUILA casa en Cañuelas. 
Tel. (011) 15-5898-6004.

PEDICURIA Y MANICURIA 
ANA. Belleza de pies y manos: 
gelificadas y semi. Extensión, 
tintura y permanente de pesta-
ñas. Cel. (02226) 1548-1249.

ENFERMERA A DOMICILIO. Cel. 
(02226) 1568-1089.

PARQUES Y JARDINES. Corte 
de pasto. Poda de mediana y 
altura de árboles. Limpieza de 
terrenos baldíos. Limpieza de 
salones de fiestas y quintas. 
Tel. (02226) 1568-8829.

MANTENIMIENTO corte de 
pasto y poda. Tel. (02226) 
1568-3563 (Héctor). 

COLOCACION DE MEMBRANA 
PARA TECHOS. Presupues-
tos. Tels. (02226) 1540-9701 
ó (011) 15-5226-0695.

ELECTRICISTA. Su consulta 
no molesta. Tel. (02226) 
1544-4722.

ALBAÑILERIA EN GENERAL. 
Poda. Limpieza de terreno. 
Conexión de cloacas. Herre-
ría en general. Tels. (02226) 
1554-0561 / (011) 15-7013-
7016 / (02226) 1552-5361.VENDO arado 5 rejas. $ 10.000. 

Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO tolva 5.000 kg. Hecha 
de un acarreador de cereal. 
$30.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO tractor Masey 1075 fun-
cionando. Dirección hidráulica, 
levante hidráulico, cubiertas 
nuevas. $800.000, permuto 
por pick up, auto, vacas, etc. 
Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO sembradora Gherardi 
granos finos de 20 bocas. 
$690.000. Tel. (02226) 1553-
3080.
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MAX. 13º MIN. -1ºMAÑANA
Cielo despejado a algo nublado. Vientos 
leves del sector norte . 

l Se publicaba la cuarta 
y última entrega del suple-
mento ‘Bicentenario de 
la Patria 25 de Mayo de 
1810-2010’. En el trabajo 
final se relataban ‘Los pro-
cesos políticos de nuestra 
ciudad’ y la historia de la 
Estancia La Caledonia. El 
último cuento del pago de 
Pablo Garavaglia fue “De 
historias y olvidos Luis 
Güerci, el tahonero”.

l El gobernador de la 
provincia de Buenos Ai-
res, Daniel Scioli, visitó 
Cañuelas. Fue la novena 
vez desde que había inicia-
do su gestión, trajo subsi-
dios por más de medio mi-
llón de pesos y acompañó la 
presentación de las nuevas 
maquinarias adquiridas por 
la comuna. Fue el goberna-
dor que más veces pasó por 
el distrito.

l Los análisis del agua 
daban mal y el Ejecutivo 
no lo informaba. El Con-
cejo Deliberante recibió un 
informe elevado por el sub-
secretario de Política Am-
biental, José Luis Forquera, 
en donde se reconocía la 
mala calidad del agua. El pe-
dido se realizó en noviembre 
de 2009 y recién se hicieron 
públicos en mayo de 2010 
con análisis de diciembre 
del año anterior.

l  Fuerte cruce entre 
Arrieta y la Rural por 
la tasa de Red Vial. La 
entidad que presidía Pablo 
Bustillo manifestó su pre-
ocupación por el aumento 
de la tasa, criticó la falta de 
mantenimiento y aseguró 
que la Municipalidad des-
viaba fondos que recaudaba 
en el campo hacia otras 
áreas. El jefe comunal dijo 
que el deterioro era por la 
baja cobrabilidad de la tasa 
de Red Vial. 

l Nueve personas dete-
nidas por un robo en Fri-
gocarne. El Destacamento 
de Máximo Paz detuvo a 
nueve vecinos conocidos 
de la localidad acusados de 
robar en octubre de 2009 
el frigorífico. Ellos eran 
Daniel, Diego, Claudio, 
Damián y Miguel Castillo; 
Luis Morel; Ezequiel Co-
lamarino; Jorge Romero y 
Carlos Castagnola.

l  Llegaban las tasas 
con aumento y la gente 
no paraba de quejarse. 
Había un 10 por ciento 
de aumento y el agua se 
empezaba a medir lo que 
concluyó en fuertes subas. 
A los comerciantes por 
error les cobraron 30 pesos 
de más. “El aumento es 
terrible y no sé qué hacer”, 
dijo una vecina. 

l El humorista Miguel 
Angel Cherutti se en-
contró con el intendente 
Ezequiel Rizzi. Se encon-
traron en el Palacio Mu-
nicipal y conversaron du-
rante media hora, también 
estaba el subsecretario de 
Gobierno, Julio del Valle. 
Cherutti quería publicitar 
a Cañuelas en su programa 
radial.

l Se realizaría un estu-
dio socioeconómico para 
proyectar políticas y es-
trategias de desarrollo. 
Lo llevarían adelante el 
municipio, la Universidad 
de La Plata y la secretaría 
de Trabajo de la provincia 
de Buenos Aires. El rele-
vamiento tendría carácter 
censorio y sería casa por 
casa.

l  La Escuela Nº501 
inauguró un invernáculo 
y un sistema de riego sec-
torizado. Fue construido 
con una donación del Ro-

tary Club de 10 mil pesos 
y serviría para mejorar la 
competitividad en la pro-
ducción de flores y árboles 
de mayor calidad. 

l En el marco del Día 
del Periodista El Ciuda-
dano diálogo con tres re-
porteros locales. Virginia 
Morgante, de La Palabra, 
dijo “al periodista local 
no se lo respeta”; Juan 
Iñiguez, de FM Magic, 
reveló “elegí el periodismo 
por vocación de servicio” 
y Telma Martines, traba-
jadora de este semanario, 
enfatizó “al hacer perio-
dismo local hay más com-
promiso”.

l  Quejas por los re-
fugios de colectivos en 
Máximo Paz. “Si hace frío 
corre un viento que tras-
pasa al usuario; si llueve, 
la lluvia lo moja a uno si 
es fuerte y lo salpica si es 
débil. Si hay sol hay que 
perseguir el parchecito 
de sombra”, relataba un 
cronista de este semanario.

l  El Coro Juvenil de 
Cañuelas estuvo en la 
Sociedad Española de 
Lobos. El público colmó 
la sala y despidió de pie a 
sus 40 integrantes y a su 
director. Se interpretaron 
temas como ‘Serenata para 
la tierra de uno’, ‘Rasguña 
las piedras’, ‘Vuele bajo’ 
y ‘El día que me quieras’. 

l Comenzaba la cons-
trucción de un complejo 
habitacional de diez vi-
viendas en Cañuelas. Eran 
parte del Plan Pro Casa 
I, estaban ubicadas sobre 
calle Bogado entre Cata-
marca y Tucumán linderas 
al barrio Arquitectura.

l Integrantes del blo-
que Justicialista se re-
unieron con vecinos de 
Vicente Casares. Se tra-
taron las necesidades de 
la localidad como la ter-

minación de una parte del 
techo de la Escuela Nº17, 
se pidieron pantallas de gas 
para la Sala de Primeros 
Auxilios y que se estudie el 
agua del tanque del Jardín 
de Infantes local.

l Se formó la Comisión 
de Deportes del Club Vi-
lla María de Máximo Paz. 
La presidenta fue Eleo-
nora Nazar Anchorena de 
Warren, el vicepresidente 
Jorge Silva, la secretaría 
Sonia Garate y el tesorero 
Antonio Torres. Su primera 
intención era reparar el 
campo deportivo y armar 
una peña.

l Grave situación am-
biental por los desechos 
del Matadero y Frigorí-
fico Máximo Paz. Las cá-
maras sépticas construidas 
eran pequeñas, desborda-
ban de sangre y restos que 
derivaban en una laguna 
putrefacta y de allí a una 
zanja común en dirección 
al Arroyo Cañuelas.
l Varios ciclistas atro-

pellados en el camino des-
de la estación ferroviaria 
de Uribelarrea hasta la 
escuela agrícola. Primero 

fue don Antonio Pignuelo 
quien fue impactado por 
una camioneta y luego el 
señor Méndez chocado por 
un auto particular. Ambos 
quedaron internados, el 
primero en Lobos y el se-
gundo en La Plata. 

l Se promovía la ayuda 
para los damnificados 
por las inundaciones en 
la provincia de Buenos 
Aires. La iniciativa se lla-
mó ‘Cañuelas Solidaria’ y 
se reunieron el Cañuelas 
Fútbol Club, la Cámara 
Comercial e Industrial de 
Cañuelas, varias socieda-
des de fomento de todo 
el distrito, el Rotary, los 
Leones y otras entidades 
del partido.
l Se denunciaban las 

veredas obstruidas por 
los comerciantes. Eran 
utilizadas para la exhibi-
ción de mercaderías por los 
negocios que las colocaban 
de ambos lados de la acera 
impidiendo el paso del pea-
tón que, en muchos casos, 
debía bajar a la calle.

l Se realizaba un re-
cuento de libros en la 
Biblioteca Popular Do-

mingo F. Sarmiento. Se 
pedía a los socios que 
devolvieran los libros que 
estuvieran en su poder 
para realizar el conteo. 
La iniciativa fue llevada a 
cabo para confirmar si el 
recuento coincidía con el 
inventario existente.

l  En la sección ‘Las 
Rabietas de Don Neuro-
so’ se afirmaba que la 
comunidad no partici-
pó de los festejos por el 
25 de Mayo. “El pueblo 
estuvo ausente como de 
costumbre cuando se rea-
liza un acto patriótico; 
nuestro Himno Nacional 
apenas si fue coreado por 
unas pocas personas… un 
sector del público presente 
se limitaba a conversar con 
sus amistades… quisiera 
preguntar si recuerdan algo 
de las hermosas palabras 
de la oradora”, exclamaba 
Don Neuroso.
l Asumió el nuevo go-

bernador de la provincia 
de Buenos Aires. Fue el 
militar, en el arma aero-
náutica, brigadier Horacio 
Carlos Rivara que hasta ese 
momento fue presidente 
del Banco Central de la 
provincia. El 16 de julio 
de 1969 había visitado 
Cañuelas.       

El gobernador junto al grupo de damas que construía el Santuario de la Virgen del Rosario.

FOTO ARCHIVO.


